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Наш овощеводческий совхоз 
«Степйновский» создан на базе 
Огепановской фермы совхоза 
«Корниловский». Ферма эта бы
ла многоотраслевая, теперь же 
ведущей отраслью становится ово
щеводство. Дело для нас это не 
новое, овощи выращивали здесь и 
раньше, но с нынешнего года их 
производство значительно возра
стает. В этом году должно быть 
посеяно 1 8  гектаров капусты, 5 0  
гектаров моркови, 4 0  —  свеклы,
5 гектаров огурцов. Площадь, за
нятая овощами, по сравнению с 
прошлым годом уве.тичивается в 
несколько раз. Большое внима
ние в совхозе уделили удобрению 
земли. На каждый гектар овощ
ных культур внесено по 7  цент
неров минеральных удобрений. 
Кроме того, вывезено 6 0 0  тонн 
органических удобрений под ка
пусту и огурцы.

Создано два звена: открытого 
грунта, возглавляемое К. О сш о- 

>вой, и закрытого грунта во главе
Ф. Карташовой. .Ото опытные, 

знающие и любящие свое дело 
овощеводы. Кроме того, организо
вано два механизированных зве
на, оенащенны.х комплексом ма
шин для механизированного вы- 
ращиваиия овощей. Трое механи
заторов; Г . Чижов, И. Гертель^ и 
П. Циглер— подготовили и удобри
ли 9 0  гектаров земли, которую 
засеяли морковью и свеклой. Вто
рое механизированное звено бу
дет возделывать картофель на 
площади 8 5  гектаров.

Посредством рассадопосадоч
ной машины на трех г е р а р а х  вы- 
са:кена рассада ранней капусты. 
Первые кочаны думаем отправить 
Б город в середине июля. Совхоз 
приобрел дождевальную установ
ку, один агрегат, для полива 
имелся ранее. Искусственное оро
шение будет применяться пример
но на тридцати гектарах.

В прошлом году наше парнико
вое хозяйство поставило городу 
2 9 0  центнеров огурцов. Пока ко
личество парниковых рам остает
ся прежним. Но огурцы будут 
высажены в открытом грунте, что 
даст возможность намного уве
личить их производство.

Поскольку прежде на_̂  ферме в 
открытом грунте овощей выра
щивали мало, не было и овощно
го севооборота. Теперь его при
дется создавать. По моему мне
нию, он должен быть шестиполь
ным и начинаться с многолетних 
трав. По их пласту будем садить 
картофель, затем свеклу и мор
ковь, после кукурузу, а затем 
зерновые с подсевом трав. Что 
же до капусты и огурцов, то их 
мы будем выращивать вне сево
оборота в пойме Ушайки.

Нынче в новом совхозе первая 
весна, первые шаги. Надеюсь, что 
пользу от нашего овощеводческо
го совхоза горожане ощутят уже 
нынче. Большие планы у нас на 
дальнейшее. Вдвое увеличится 
парниковое хозяйство, значитель
но больше будет поливных зе
мель. Нынче их около тридцати 
гектаров, а  в дальнейшем будет 
около двухсот. В возрастающих 
количествах будем применять хи
мические препараты для борьбы с 
сорняками и вредителями овощ
ных культур. Все это даст возмолг- 
кость стать независимыми от по
годы, производить больше овощей 
для города. Для этого и создан 
наш совхоз.

ф. БАЛЛЕС,
главный агроном овощевод
ческого совхоза «Степанов-
ский» Томского района.

Коллектив железобетонного цеха завода № 2 объединения пред
приятий строительных материалов г. Томска дерншт первенство среди 
цехов завода. В честь предстоящего юбилея 50-летия Советской вла
сти хорошо трудятся рабочие и работницы растворного узла. Месяч
ный план по товарному бетону ими выполнен 22 мая. До конца ме
сяца стройки города получат еще 300  кубометров бетона.

НА СНИМКЕ: передовые работницы растворного узла (слева на
право) 3. В. Вихрева, С. М. Косачева, Е. А. Карнцкая и Э. Е. 
Рейхерт.

Фото Ф. Хитриневича.
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Комментарии 
к с о б ы т и ю ПРОМЫСЕЛ ВСТУПАЕТ В СТРОЙ

i Н А  В Ы С Т А В К Е  
«ЙНПРОДМ АШ -67»

Большим ycnexoTii пользуется 
открывшаяся в Москве в парке 
культуры и отдыха «Сокольники» 
международная выставка «Совре- 
мешюе мехаяизироваиное и авто
матизированное оборудование, 
упаковочное оборудование и сред
ства транспортировки для пище
вой промышленности» —  «Ин- 
продх1аш-67».

2 3  мая на выставке побьгеалн 
товарищи Л. И. Брежнев, Г. И. 
Воронов, А. П. Кириленко, А. Н. 
Косыгин, А. Я. Пельше, Д. С. По
лянский, М. А. Суслов, А. Н. Ше
лепин, Ю. В. Андронов, И. В. Ка
питонов, Ф. Д. Кулаков, М. С. Со- 
ломенцев, заместитеян Председа
теля Совета Министров СССР 
В. Э. Дымшиц, М. Т. Ефремов, 
В. А. Кириллин, И. Т. Новиков, 
Л, В. Смирнов, Н. А. Тихонов, ми- 
вдгстры. СССР, председатели госу
дарственных кошггетов С(ЛЗР.

В течение нескольких часов 
руководители Коммунистиче ской 
партии и Советского правительст
ва знаммились с экспонатами вы- 
став ш ,

По-ясяения давали председатель 
оргкомитета выставки, министр 
маш1нностроееия для легкой и пи
щевой промышленности и быто
вых приборов В. Н. Доенин, гене
ральный директор вьгстамш А. К, 
Павленко, (ТАСС).

На правом берегу Оби, недале
ко от небольшой деревушки Сос
нине, поднялись четыре серебрис
тых резервуара. Чуть поодаль от 
них стоят концевая установка для 
сепарации нефти, дизельная, на
сосная. Два отвода труб протяну
лись к берегу Оби, к причалам. К 
ним будут приставать баржи 
под налив нефти. ()дин причал го
тов. На втором идут работы.

«Закончены основные монтаж
ные работы. Начата закачка неф
ти в резервуары второго сборно
го пункта. Начальник участка 
СУ-4 Валеев».

Над технологической установ
кой затрепетал огненный факел. 
Пошла нефть.

Редакция связалась по телефо
ну с управлением «Томскнефть» 
и попросила прокомментировать 
сообщение о заполнении ре.зервуа- 
ров. К телефону подошел старший 
инженер производственного от
дела М. В. Зиязов.

Сегодня работает 11 скважин 
из 13. Система сбора нефти смон
тирована так, что мы можем часть 
потока направить в старый резер
вуар, к которому подходят суда 
под налив, и часть пустить на но
вый сборный пункт. Все коллек
торы и выкидные линии запол
нены нефтью. Она начала посту
пать в резервуары.

Эксплуатация скважин на Со
ветском месторождении началась 
5 мая. В этот день были добыты 
первые 200 тонн. Среднесуточное 
задание в мае —  484  тонны. Уже 
10 мая управление стало выпол
нять суточный график. С оконча
нием монтажных работ и прием
кой выкидных линий, коллекто
ров добыча возоастала. 21 мая 
было добыто 950 тонн, 22-го —  
1 220 тонн. Скважины уже дали 
первые десять тысяч тонн нефти. 
Около 9,5 тысячи тонн из них от
правлено стране.

В мае мы должны отправить

15 тысяч тонн. Промысловиков 
подвели строители. Но коллектив 
управления постарается выпол
нить задание. С пуском второй 
очереди промысла вероятность 
этого значительно повышается. 
Речники смогут одновременно ста
вить под налив две баржи. Зна
чительно сокращаются сроки за
полнения барж. На первом сбор
ном пункте нефть идет самоте
кам. На новом она будет закачи
ваться насосами. Не будут боль
ше простаивать суда и в ожида
нии, пока нефть из скважин по
ступит в резервуар.

К нам идет буксир «Добролю
бов» за нефтью. Его маршрут по
ка к старому сборному пункту. 
Но мы надеемся, что уже следую
щий состав подойдет и новым 
причалам и в баржи польется 
нефть второй очереди промысла.

5 0  тысяч и 2 0 0  тысяч. Мы 
еще раз напоминаем читателям

эти цифры и предлагаем сопо
ставить их. Ровно в четыре раза 
больше нефти- должна получить 
страна от томичей в юбилейном 
году.

■Нам всем понятны и дороги 
июньские дни прошлого го,да, ког
да первенец нефтяной индустрии 
области вступил в строй. Но се
годня первая очередь промысла 
кажется незначительной. Резер
вуар и четыре скважины —  вот 
все, что успели подготовить про
мысловики и строители за не
сколько очень трудных месяцев. 
Прошел год. Крепли и развива
лись организации, связанные с 
обустройством и подготовкой к 
эксплуатации крупнейшего в 
стране нефтяного месторождения. 
Мы вынуждены с сожалением от
мечать, что не все планы выпол
нены в срок. Но сейчас можно го
ворить: вторая очередь про
мысла стала реальностью.

По Оби идут нефтяные составы

с нефтью. Жителя Александров- 
(жа, Каргаска, Ко.лпашева, Ш е- 
гар ш  читают с берегов назва
ния буксиров: «Феодосия»,
«Бринько», «Чириков», и снова 
«Вринько», «Пятилетка», и снова 
«Бринько».

Все больше серебристых барж 
с нефтью п.лывет по могучей ре
ке. И количеству их расти. Не
сколько барж промысловики обя
зались отправить сверх плана. 
Это будет их весомым подарком 
юбилею Октября, ведь в каждой 
барже 1 .6 0 0 — 1 .8 0 0  тонн нефти.

А пока строители и промысло
вики готовятся принять первые 
суда на новом сборном пункте. 
Скоро мы перестанем называть 
его новым. Промысловики уже 
простились со своей базой в райо
не 18 -й  скважины. Старые балки 
остались там. На новом месте их 
заменили гораздо более уютные 
вагончики. Промысел обживает
ся ...
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С М О Т Р  э к о н о м и и 
и Б Е Р Е Ж Л И В О С Т И БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ 
ПООЩРЯЕТСЯ БЕЗНАКАЗАННОСТЬЮ

По следам наших выступлений

Т Р У Д Н О С Т И  
Б У Д У Т  П Р Е О Д О Л Е Н Ы

Дорогая редакция!
Я пишу вам о том, что наболе- ■ 

ло у меня на душе. 1 0  апреля я 
получил от вас письмо, в котором 
вы сообщали, что по решению об
кома партии в нашей области про
водится общественный смотр эко
номии и береж.чивости. На сле
дующий день члены группы на
родного контроля решили прове
рить отдельные производственные 
участки нашего колхоза «Рос
сия». В деревне Филимоновке мы 
установили, что ремонт посевной 
техники проведен хорошо, семена 
зерновых высокого качества и 
хранились надежно.

Понятно, что мы не могли прой
ти мимо недостатков и бесхозяй
ственности. По вине бригадира 
М. Машакова семенной картофель 
сгнил в хранилище. Дело в том, 
что прошлой осенью во время коп
ки картофеля его ссыпали в кучи 
на поле и не закрыли. Был силь
ный мороз, и клубни подмерз-чи. В 
таком виде картофель ссыпали на 
хранение.

На ферме неэкономно расхо
дуется корм. Мы увидели такую 
картину; сено раскидано по всей 
площадке. Трактористы, приво
зившие новые стога, втаптывали 
разбросанное сено гусеницами ма
шин в грязь. Бесхозяйственно 
относятся здесь и к фуражному 
зерну. В новой сушилке оно бы
ло подмочено, и его сырым от
правляли на мельницу. По этой 
причине зерно пло.хо размалыва

лось. Много потеряно силоса. На
ми были обнаружены и другие 
факты бесхозяйственности. Акт 
проверки мы передали в правле
ние колхоза.

Прошло больше месяца, но до 
сих пор наши замечания и пред
ложения никто не рассматривал, 
и виновные в бесхозяйственном 
отношении к колхозно.чу^^добру не 
понесли ни материальной, ни мо
ральной ответственности. Руково
дители колхоза не- посчитали да
же нужным сообщить нам, при
нят ли к сведению акт проверки. 
Впрочем, мы и так видим, что ни
чего не изменилось.

Согласно кормовому балансу се
на и силоса должно было хватить 
до 1 0  июня. Но уже к 2 2  мая 
весь корм израсходован, и давать 
скоту нечего. Когда стали выпу
скать коров на прогулку, они за
ходили в силосные траншеи и 
много силоса потоптали, переме
шали его с землей. Если бы прав
ление своевременно навело поря
док, пресекло расточительство, 
ко-рма были бы целыми.

Но к нашим сигналам никто не 
прислушался. Мне даже довелось 
выслушать упреки и насмешки. 
Произошел неприятный разговор 
с председателем колхоза А. И. 
Ендеровым. И вот из-за чего; зи
мой погибло нескО'Лько телят, ро
дившихся от бруцеллезных коров. 
Их вместе с навозом вывезли на 
прифермский участок и там оста
вили незарытыми. Растаял снег.

трупы телят нача.ти разлагаться. 
Возле них ходит скот. Не исклю
чена возможность распростране
ния заразной болезни. Я неодно
кратно говорил и председателю 
колхоза и зоотехнику тов. Сол
нышко, просил убрать TpjHibi те
лят. И вот 2 0  мая у меня про
изошел этот самый неприятный 
разговор с председателем колхоза. 
Я ему сказал, что. 2 2  пропавших 
зимой теленка так и лежат за 
околицей.

—  Я знаю об этом, —  вспы
лил тов. Ендеров. —  А ты мне 
об этом больше не говори. Без те
бя разберемся.

Короче говоря, тов. Ендеров 
дал понять, что не лезь, дескать, 
не в свое дело, не вскрывай не
достатки. И вообще часто прихо
дится мне выслушивать упреки, 
что я только плохое замечаю и на
доел своими актами , и писаниной. 
H-D разве мояшо молчать, когда 
творятся такие безобразия? Надо 
сказать, что бруцеллеза в деревне 
Фи.чимоновке не было, а его за- 
нес.ти из-за того, что ветеринар- 
наи служба поставлена из рук 
вон плохо. При таких порядках 
может заразиться весь скот.

Мне. дргается, что руководите
ли колхоза совершают большую 
ошибку, когда отмахиваются от 
сигналов колхозников и не при
нимают мер,

Д. ТЕРЕЩЕНКОВ, 
член группы народного конт
роля колхоза «Россия» Аси- 

новского района.

В газете «Красное знамя» 
(21 апреля этого года) опубли
кована . статья директора недав
но организованного совхоза 
«Володинский» нашего района 
В. А. Горна. Тов. Горн подни
мает в ней важные вопросы раз
вития северного совхоза, гово
рит о трудностях, которые ме
шают быстрому подъему хозяй
ства.

Это проблемы не только од
ного совхоза. Примерно такие 
же трудности испытывают и ру
ководители других наших пяти 
совхозов, кстати, организован, 
ных в одно и то же время. Р 
связи с тем, что население на 
севере нашей области с каждым 
годом будет увеличиваться, сов
хозы должны обеспечить быст
рый рост производства продук
тов сельского хозяйства. При
чем себестоимость их не долж
на быть высокой. Предстоит 
большая работа. Нам надо' по
строить много новых животно
водческих помещений, в достат
ке обеспечить скот кормами, 
найти наиболее целесообразные 
варианты внутрихозяйственной 
и внутрирайонной специализа
ции. Чтобы обеспечить быстрый 
рост сельскохозяйственного про
изводства в районе, потребуется 
коренным образом перестроить 
организацию и оплату труда, 
повысить уровень механизации, 
значительно улучшить племен
ную работу в животноводстве. 
Все эти вопросы сейчас — 
главные для нас, работников 
райсельхозуправления.

Разумеется, трудности в раз
витии новых совхозов будут 
со временем преодолены. Напри
мер, в совхозе «Володинский» 
достраиваются телятник и ко
ровник. Они будут сданы в экс
плуатацию в этом году.' При
чем в этих скотньк помещени

ях все трудоемкие процессы 
по уходу за скотом будут пол
ностью механизированы.

В следующем году в этом хо
зяйстве начнется строительство 
еще двух механизированных ко
ровников и телятника.

Успешно решается также в 
совхозе «Володинский» вопрос 
о создании прочной кормовой 
базы для общественного живот
новодства. Произведены расче
ты по механизированной заго
товке грубых кормов и заклад
ке силоса, решено создать не
сколько механизированных 
звеньев для заготовки сена и 
силоса, выявлена дополнитель
ная потребность в силосоубо
рочной технике.

Для закладки семенных уча
стков лугопастбищных трав 
совхозу выделены семена: овся
ницы луговой — 2 центнера, 
ежи сборной — один центнер, 
отведено 250 гектаров семен
ников клевера.

Райсельхозуправление вошло 
с предложениями в областное 
управление сельского хозяйства 
о дальнейшем углублении спе
циализации совхозов района. В 
частности, в совхозе «Володин
ский» предусматривается разви
вать две отрасли животноводст
ва: крупный рогатый скот и 
свиноводство.

Сейчас совхоз «Володинский» 
полностью укомплектован зоо- 
ветспециалистами, что уже ска
зывается в налаживании зоотех
нического учета и племенной 
работы.

При обсуждении статьи В. А. 
Горна были вскрыты и другие 
недостатки. Разработаны меро
приятия по их устранению.

М. КОВАЛЕВ, 
начальник Кривошеинского 
районного управления сель

ского хозяйства.

н а  в а х т е  —

с п л а в щ и к и
Коллектив Верхне-Чулым

ской опытной солавной конторы 
выступил инициатором сскциали- 
стнческого сореняавания среди 
сплавщиков нашей области. 
Свои обязательства спла.вщи1ки 
Верхнего Чулыма выполняют 
успешно. В мае намечалось 
сплавить 205 тьюяч кубомет
ров леса, а на 22 число было 
д-оставлено потребителям 209 
тысяч кубометров.

Первым досрочно вьшолнкл 
обязательства Линевокий сплав- 
участок.

На буксиров1ке плотов отли
чились ко.манды собственного 
флота, кото-рые возглавляют ка
питаны катеров Д. В. Прибыт
ков, Н. В. Васильев, И. В. Ко- 
лигачев, а также команды теп
лоходов речного пароходства, 
где капитанами В. П. Скуль- 
тецкяй и В. И. Александров. 
Все они обеспечили безаварий
ную проводку плотов.

Р. РОТАНОВА.
V

Отлично трудятся на выем
ке леса из воды и табарояке 
бригады лессбазы № 1 Асияов- 
сного ЛПДК, которыми руково
дят тт. Лавренов и Макаров. 
При месячном плане 7.700 ку
бометров они вынули из воды 
и стабаровали на 22 мая -по 10 
тысяч кубометров.

За оставшиеся дни мая кол
лективы этих бригад дали сло
во выгрузить еще по 2 .5 0 0 — 
3.000 кубометров древесины.

Н. ПИНЧУК.

D мире науки 
и т е х н и к и

КИБЕРНЕТИЧЕСКАЯ МО
ДЕЛЬ ВНИМАНИЯ создана 
членом-корреспондентом Ака
демии наук Грузии Д. Геде- 
ванишвили и инженером 
Г. Эйдельманом. Она обладает 
всеми качествами ориентиро
вочного рефлекса — реагиру
ет на свет, звук и т. д. Модель 
воспроизводит даже «вспыш
ки» электрического ритма, воз
никающие при внимании в моз
гу человека и животных.

Кибернетическая модель вни
мания, получившая высокую 
оценку специалистов, может 
быть использована для анали
за работы головного мозга, при 
хирургических операциях под 
наркозом или гипотермии, а 
также при создании киберне
тических систем, которые бу
дут обладать некоторыми свой
ствами высших организмов.

ОТ б р а т с к о й  ГЭС д о
ОСТАНКИНСКОГО ТЕЛЕ
ЦЕНТРА — таков диапазон 
применения продукции Ровен- 
ского завода высоковольтной 
аппаратуры, который отметил 
20 мая свое десятилетие. Из
делия этого Предприятия нуж
ны металлургам, нефтяникам, 
энергетикам, целинникам. Они 
пользуются большим спросом 
в зарубежных странах.

(ТАСС).

Заявление Советского правительства о положении на Ближнем Востоке

Закрома к новому 
у р о ж а ю

Закончив весенний сев, элит- 
но-семеноводческое хозяйство 

. Чаинского района приступило к 
строительству складского поме
щения для приема урожая юби
лейного гола, В.честимость хра
нилища— 500 тоня. Строитель
ство ведется хозяйственным 
способам. Хорошую помощь ока
зывают шефы — рабочие Ик- 
оинской ГЭС.

А. МЯКИШБВА.

В течение последних недель на 
Ближнем Востоке складывается по
ложение, внушающее беспокойство с 
точки зрения интересов мира и меж
дународной безопасности. После во
оруженного нападения израильских 
войск на территорию Сирийской 
Арабской Республики 7 апреля с. г. 
правящие круги Израиля продолжа
ли нагнетать обстановку военного 
психоза в стране. Руководящие госу
дарственные деятели, в том числе 
министр иностранных дел Эбан, от
крыто призыва.чи к проведению ши
роких «карательных» операций Из
раиля против Сирии и нанесению по 
ней «решительного удара». Комис
сия кнессета (парламента) по воп
росам обороны и внешней политики 
предоставила правительству решени
ем от 9  мая полномочия на прове
дение военных операций против Си
рии. Израильские войска, подтянутые

к границам Сирии,. приведены в со
стояние боевой готовности. В стране 
объявлена мобилизация.

Совершенно очевидно, что Израиль 
не мог бы действовать так, если бы 
не было прямого и косвенного поощ
рения такой позиции со стороны оп
ределенных империалистических 
кругов, стремящихся вернуть коло
ниальное угнетение на земле арабов. 
Эти круги рассматривают в нынеш
них условиях Израиль как главную 
силу против арабских государств, 
проводящих независимую националь
ную политику и противостоящих 
давлению империализма.

Израильские экстремисты, видимо, 
рассчитывали застать Сирию врас
плох, нанести удар по ней в оди
ночку. Но они явно просчитались. 
Прояв.чяя солидарность с мужест
венной борьбой сирийского народа, 
отстаивающего свою независимость и

суверенные права, арабские государ
ства —  Объединенная Арабская Р ес
публика, Ирак, Алжир, Йемен, Ли
ван, Кувейт, Судан, Иордания заяви- 
.чи о своей решимости оказать по
мощь Сирии в с.чучае нападения на 
нее со стороны Израиля. Объединен
ная Арабская Республика, выполняя 
союзнические обязательства по сов
местной обороне с Сирией, пред
приняла шаги, направленные на 
сдерживание агрессин. Учитывая, что 
наличие войск ООН в районе Газы и 
Синайского полуострова в данной 
ситуации давало бы преимущества 
Израилю для проведения военной 
провокации против арабских епшн, 
правительство ОАР обратилось к Ор
ганизации Объединенных Наций с 
предложением об отводе этих войск 
из указанного района. Ряд арабских 
государств заявили о готовности пре
доставить свои вооруженные силы в

распоряжение объединенного араб
ского . командования для , отражения 
израильской агрессии.

Как известно, еще в связи с 
вооруженной провокацией, организо
ванной 7  апреля с. г ., правительство 
СССР предостерегало израильское 
правительство, что ответственность 
за последствия проводи.мрй им агрес
сивной. политики по.чностью* лял:ет 
на него. Судя по всему, разумный 
подход пока не возобладал в Тель- 
Авиве. В результате Израиль ока
зался вновь виновником опасного 
обострения напряженности на Блилс- 
нем Востоке.

Возникает вопрос, каким же инте
ресам служит государство Израиль, 
проводя такую политику? Если в 
Тель-Авиве рассчитывают на то, что 
оно будет играть ро.чь колониально
го надсмотрщика империалистиче
ских держав над народами Арабского

Востока, то беспочвенность подоб
ных расчетов в наше время, когда 
народы целых континентов сбросили 
с себя цепи колониального гнета и 
строят независимую жизнь, не тре
бует доказательств.

Па протялгении десятилетий Со
ветский Союз оказывал разносторон
нюю помощь народам арабских стран 
в их справедливой борьбе за нацио
нальное освобол:дение, против ко.чо- 
ниализма, за подъем их мирной 
экономики. Ни у  кого не до.чжно 
быть сомнения, что тот, кто пошел 
бы на развязывание агрессии в рай
оне Ближнего Востока, встретился бы 
не только с объединенной силой 
арабских стран, но и с решитель
ным противодействием агрессии со 
стороны Советского Союза, со сторо
ны всех миролюбивых государств.

Советское правительство убелсде- 
но в том, что народы не заинтересо

ваны в разжигании военного кон
фликта на Ближнем Востоке. В та
ком конфликте может быть заинте
ресована только горстка колониаль
ных нефтяных монополий и их при
спешников. В этом могут быть заин
тересованы только силы империа
лизма, в фарватере политики кото
рых идет Израиль.

Советское правительство внима
тельно следит за развитием событий 
на Ближнем Востоке. Оно исходит 
из того, что поддержание мира и без
опасности в этом районе, непосред
ственно прилегающем к границам Со
ветского Союза, отвечает жизненным 
интересам народов СССР. Сообра
зуясь со складывающейся обстанов
кой, Советский Союз делает и впредь 
будет делать все возможное в целях 
недопущения нарушения мира и без
опасности на Ближнем Востоке, в 
целях ограждения законных прав 
народов.

1,
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З А  Ю БИ Л ЕЙ Н О Е 
З В А Н И Е

В начале года коллектив иа- 
стёрйкой старшего мастера 
М. Р. Шпильберга из цеха Л"о 1 
включился в социалистическое 
соревнование за право назы
ваться бригадой. имени 50-летия 
Вел.вд-юго Октября.

Главными пунктами обяза
тельства были: план каждого 
месяца выполнять на 102 про
цента, плая по изготовлению 
деталей на-экспортные электро
двигатели •— к 25 числу каж
дого месяца, план 10 месяцев
— к 25 октября, к 7 ноября 
дать сверхплановой прод5>-кции 
на 20 тысяч рублей, сни,з.ить по
тери От брака на 10 процентов, 
добиваться высокой культуры 
производства, перевести 35 ра
бочих на бездефектный метод 
работы. На соревнование вы
звать коллектив мастерской 
старшего мастера Н. И. Куско
ва.

На днях подведены первые 
итоги соревнования. Результа
ты xOipomHe. Перевыполняется 
план каждого месяца. План 
1 квартала выполнен на 103,5 
процента,

Отлично работают на венгер
ских автоматических линиях 
бригады А. Кротера, М. Россо- 
лова, В. Редькина, а также ре
вольверщицы Н. М. Сндорейко,
A. Андреева, Е. Попова, полу- 
автоматчики М. ВвннченкЬ,
B. Дудаш, выполняющие нор
мы выработки на 170— 180 про- 
иентов. коллектив участка вен
герских автоматических линий 
работает по бездефектной систе
ме.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Завод «Сибэлектромого'р».

ОКТЯБРЬСКИЕ ЧТЕНИЯ 
В С Е Л Ь С К О М  Д О М Е  

К У Л Ь Т У Р Ы
По инициативе правления 

Первомайской. районной органи
зации общества «Знание» в До
ме культуры райцентра органи
зованы Октябрьские чтения. 
Всего намечено прочитать до 

октября текущего года 13 лек
ций.. по - октябрьской тематике.

«О хозяйственном и куль
турном развитии района за 50 
лет Советской власти» лекцию 
прочитал директор средней 
школы Н. А. Сабанце'в. С лек
цией на тему; «В. И. Ленин в 
Сибири» выступил заведующий 
районе Р. И. Лайс, «О разви
тия производительных сил Си
бири за 50-летие» рассказал за
меститель председателя райис
полкома Т. Ё. Чефанов.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

УДА ЧА  ЛЕСОРУБА
Когда рабочий-лесоруб Ни

колай Финогенов, Живущий в се
ле Каракозове Томского райо
на, .-приобретал билет-neHeJKHo- 
вездевой лотереи, он не- рассчи
тывал на крупный выигрыш. 
Поэтому проверять билет пос
ле тиража он не торопился. И 
вот, придя в Итатскую сберега
тельную кассу, Николай Ва
сильевич узнал, что ему повез
ло: на его- билет № 62 серии 
14689 выпал крупный выигрыш
— холодильник «Ока» стоимо
стью в 275 рублей. Работники 
сберегательной кассы тепло по
здравили лесоруба.

3 . КИСЕЛЕВА.

В мире 
н а у н и НА ДАЛЬНИХ ДОРОГАХ ГАЛАКТИК

Двадцать лет отдал лесной промышленности Сте
пан Алексеевич Билык. Сейчас он возглавляет ма
лую комплексную бригаду на первом мастерском 
участке Клюквинского лесозаготовительного пункта 
Ингузетского леспромхоза.

За четыре с половиной месяца Степан Алексеевич

заготовил более 8 тысяч кубо.метров древесины. Его 
бригада занимает сейчас первое место на участке.

НА СНИМКЕ: С. А. Билык только что доставил 
на верхний склад очередную партию леса.

Фото С. Андреева.

Грузинскими астро
физиками открыто на 
поверхности Луны бо
лее десяти неизвест
ных доселе образова
ний. Они названы «по- 
лярикратерами» и «по- 
лярицирками». Откры
тие их стало возможно 
благодаря созданному 
в .Абастуманской астро
физической обсервато
рии новому прибору— 
многоканальному поля- 
ривиэору. Он позволя
ет наблюдать на шести 
светяЩ|И.хся экранах 
полное изображение 
Луяы и планет в отра
женных от них лучах 
Солнца.

Новая -аппаратура 
грузинских астрофизи
ков за тысячные доли 
секунды сама обраба

тывает и анализирует

отраженные лучи, кото
рые дают подробные 
сведения о физических 
свойствах поверхности 
светила. С помощью 
видеоцрябора ведутся 
систематические иссле
дования Юпитера и 
Сатурна, создается 
по.тная карта поляри
метрических свойств 
лунной поверхносгл.

Однако выяснение 
природы и происхожде
ния родственных Зем
ле небесных тел — 
только одна из проб
лем, которой заняты 
астрономы республики, 
сказал в беседе с кор
респондентом ТАСС 
директор обсерватории 
академик Грузинской 
Академии наук Евге
ний Харадзе. Другое 
важное направление —

изучение звездного ми
ра и строения Галакти
ки.

Обсерваторией состав
лены каталоги спек
тров 30 тысяч звезд 
четырнадцатой величи
ны. позволяющие уточ
нить структуру Галак- 
ТИК.И. Изучается и меж
звездная пылевая сре
да в разных направле
ниях вокруг Солнца, 
Абастумаяским астро
физикам удалось «ис
править» расстояния 
до некоторых звезд 
на... несколько Тысяч 
Световых Лет. Подсчи
тано также, что общая 
масса пылевых обла
ков в Галактике пре
восходит массу Солнца 
в пятьдесят миллионов 
раз. На этой основе 
составлен атлас галак

тических темных ту- 
ма.иностей, которым 
сейчас пользуются во 
многих страдах.

Впервые оценено 
вертикальное распре
деление водорода в ат
мосфере Земли нА вы
сотах от 300 до 2.500 
кжлометров, изучена 
его концентрация в за
висимости от солиечнОй 
активности.

Исследозамия гру
зинских астрофизиков 
пеоешапяуля границы 
республики и страны, 
б .Абастумани приез
жают специалисты из 
ФРГ, Дании, Франция, 
Англии и других стран 
Европь!. Здесь стажи
руются молодые астро
номы из Кракова и 
Ко>пенгагена.

(ТАСС).

Кто не был в цехах .манометрово
го завода несколько лет, сегодня их 
не узнает. Радуют глаз чистота, 
обилие света и воздуха, приятные 
тона свежеокрашенных станков. Но 
не только внешне изменились здесь 
условия труда. Технический про
гресс, размашисто шагающий по за
воду, внес в организацию производ
ства коренные преобразования.

За последние шесть лет на пред
приятии внедрено 1 4  механизиро
ванных линий, 2 7  автоматов и по
луавтоматов, около трехсот единиц 
другого новейшего оборудования. 
Все это позволило высвободить 8 0  
человек от тяжелого ручного труда 
и сэко!НОмять сотни тысяч рублей.

Еще совсем недавно в малярном 
цехе детали манометров краси.чи 
вручную. 1 5  рабочих были заняты 
тяжелым трудом. Кроме того, те
рялось много краски. Теперь маляр
ный цех —• высокое, хорошо осве
щенное помещение. Вместо ма.тяров, 
вечно перепачканных красками, —  
операторы в белых халатах. Полу
автоматическая линия для окраски 
деталей в электростатическом поле 
позволила увеличить в три раза 
производительность труда,, эконо
мить 7 0 — 8 0  процентов .краски, зна
чительно улучшить внешний вид 
приборов.

И так на .многих участках • произ
водства: новая техника яеизоген- 
но приносит с собой рост .произво
дительности труда, улучшение каче
ства продукции, облегчает.труд лю
дей. - .

Успешное решение многих вопро
сов, связанных с внедрением новой 
техники, прогрессивной технологии, 
характеризует руководителей заво
да, многих специалистов, как людей 
с широким государственным взгля
дом. В этой работе активное участие 
принимает весь коллектив.  ̂Партий
ная организация здесь высхупаетА® 
роли своеобразного компаса,.:£Тр,ТКа 
которого постоянно направлен! на 
новое, прогрессивное.

Большую работу по-замене уста
ревших станков, механизмов Прово
дят на электроламповом’ заводе, на 
заводе режущих инструментов, «Сиб- 
электромоторе» и на. ряде других. 
На предприятиях района за послед
ние 5 — 6  лет в.ведены в строй по
точные и автоматические линии.

Во втором цехе электролампового 
завода освоено производство колб; из

стеклянной трубки по новой техно
логии. Раньше колбы для электро
ламп, получаемые на колбовыдув
ном автомате, требовали еще не
скольких дополнительных операций 
вручную. Инженерно-технические 
работники завода реконструировали 
автомат, в результате чего колбы 
выходят из него полностью готовы
ми. Высвободилось 2 0  рабочих.

На «Сибэлектромоторе» сданы в 
эксплуатацию две автоматические 
линии по обработке корпусов элек
тромоторов. Пуск в эксплуатацию 
автоматической линии Для изготов
ления валов позволил значительно 
повысить производительнорть труда 
и ул^шшить качество обработки де
талей.

В объединении предприятий 
строительных материалов освоен 
прогрессивный выпуск конструкций 
с преднапряженным канатным и 
проволочным армированием, внедре
на автоматическая термовлажная 
обработка изделий.

И так на многих предприятиях. 
Добрых примеров немало. Но беспо-‘ 
коит' то, что многие партийные ор
ганизации оказьшают слабое влия
ние на развитие технического про
гресса.

Странно в наши дни видеть, как 
на электромеханическом заводе 
стружка из цехов вывозится в тач
ках, на фабрике «Красная звезда» 
вручную подается уго.ть в коте.ть- 
ную. На электроламповом заводе до 
сих пор ручной труд составляет 4 5  
процентов, на электромеханическом 
—  5 1  процент.

Постоянное и интенсивное насы
щение производства новой и слож
ной техникой требует резкого повы
шения квалификации кадров, науч
ной организации труда. Инженерно- 
технические работники по долгу 
слу,жбы призваны быть запевалами 
технического прогресса.

'Даманзиры производства —- т-  
женер'Ы н техники ГРЭС-П, электро
лампового завода, объединения пред
приятий строительной индустрии, 
завода математических машин и 
других пре,хприятий— много време
ни расходуют на выполнение работ, 
не связанных с прямыми их обя
занностями. Например, работники 
конструкторского бюро электромеха
нического завода теряют 6 0 0  чело
веко-дней в год на коивертование 
писем, упаковку продукции, испо.х-

нение обязанностей фотографов и 
художников.

В райкоме КПСС создан районный 
совет по внедрению научной орга
низации труда. Совет в опреде.хен- 
ноп мере направляет работу завод- 
ски.х лабораторий, бюро НОТ, орга
низует учебу инженеров. Ô hojo 
этого недостаточно. Нужно, чтобы 
этим важным вопросом больше зани
мались партийные организации.

Большая роль в развитии техни
ческого прогресса принадлежит 
изобретателям, рационализаторам и 
научно-техническим обществам.

При современном уровне разви
тия производства, сложности техни
ческих проблем все труднее стано

учебные заведения увеличивают 
помошь предприятиям и стройкам. 
В, 1 9 6 5  году Томским политехниче
ским институтом закончены и вы- 
дань1 заказчикам нашей области 13  
научпо-нсследовательскпх работ об
щей стоимостью 2 7 4  тысячи рублей. 
В 1 9 6 6  году для области были Вы
даны 2 0  научно-исследовательских 
работ, а нынче запланировано вы
полнить и с.дать 2 9  работ общей 
стоимостью 6 7 9  тысяч рублей.

Однако промышленные предприя
тия медленно осваивают разработан
ные учеными высокопроизводитель
ные технологические процессы, но
вые машины и эффективные ма
териалы. Томским политехническим

Т Е Х Н И К А
ПЛ ЮС
ОРГАНИЗАЦИЯ

вится их решать в одиночку. Поэто
му рационализаторы объединяются в 
комплексные бригады, обществен

ные конструкторские бюро. На 
предприятиях района создано 1 3 3  
таких творческих объединения.

Уровень их работы во мкого.м оп
ределяется тем вниманием, которое 
оказывают им партийные организа
ции. *

Очень много различных проблем, 
от которых зависит развитие техни
ческого прогресса. Но, пожалуй, 
решающим является внедрение в 
производство достижений науки.

Надо сказать, что большинство 
промышленных предприятий и 

строительных организаций района 
поддерживает' всестороннюю связь 
с высшими учебными заведениями, 
научно-исследовательскими инсти

тутами Томска и Страны. Так, элек
тромеханический завод имеет твор
ческие контакты с десятью инсти
тутами, Б том числе с томскими по
литехническим и строительным.

С каждым годом наши высшие

институтом разработаны новый ме
тод и установка для обнаружения 
.литейных дефектов роторов асин
хронных двигателей до механиче
ской обработки. По данным завода 
«Кузбассэлектромотор», эта уста
новка снизила брак до 2 ,5  процен
та. Такие дефектоскопы уЖе зака
заны заводами; .Московским имени 
Владимира Ильича, Харьковским 
электромеханическим, моторострои

тельными заводами в Ярославле, 
■Свердловске и в ряде других городов.

Ещё в 1 9 6 5  году проявили ин
терес к, этому дефектоскопу руково
дители завода «Сибэлектромотор». 

Интерес проявили, документы по-, 
лучили, а дефектоскопа на заводе 
так,- и нет.

Группа ученых ТПП под руковпд- 
ством доцента А. И. Зайцева в 1 9 6 5  
году разработала систему адресации 
древесины на бревнотасках, со спе
циализированной управляющей вы
числительной машиной под назва
нием «Адрес». Система успешно 
прошла испытания на Новосибир

ском лесоперевалочном комбинате, 
была принята государственной ко
миссией и рекомендована к промыш
ленному изготовлению.

Использование этой системы на 
производстве зиа’штельно сокраща
ет число рабочих, обслуживающих 
бревнотаски, Обеспечивает строгое 
соблюдение технологии раскладки 
леса но привалам, освобождает рабо
чих от тяжелого физического труда. 
Экономический эффект от внедрения 
машины «Адрес» только за счет 
экономгш зарплаты составляет 16  
тысяч рублей в год. Между тем ру
ководство и парторганизация комби
ната «Томлес» не принимают мер 
для использования машины.

В течение последних пяти лет не 
заключало хо.здоговорных работ с 
вузами управление механизации 
стройтельно-мОнтажных работ, не 
приглашались туда научные сотруд
ники для чтения лекций и . докла
дов на технические темы. .

Не.льзя сказать, что и научньш 
силы высших учебных ..заведений, 
научно-исследовательских институ

тов” делают все от них зависящее. 
Ученые подчас выдают, лр.едприятн- 
ям недостаточно 'законченные, ма
лоэффективные разработки, а  пото
му не пригодные для практического 
использования. Имеются факты не
своевременного выполнения хоздого
ворных работ. Так, политехнический 
институт должен был изготовить для 
манометрового завода приборы по, 
определению твердости закаленных 
манометрических пружин с помощью 
полупроводниковых датчиков. Рабо
ту предназначалось завершить еще 
в прошлом году, но Она и до сих 
пор не закончена.

Некоторые ученые не интересу
ются, как их разработки использу
ются на предприятиях. Вспоминает
ся такой. случай. Как-то известиогр' 
советского учёного Чинакала спрЬ'сц- 
ли: когда кончается забота учецогр 
о судьбе его открытия? , Ученый 
на вопрос ответил вопросом: а ког
да кончается забота родителей о 
судьбе своего ребенка?

Некоторые ученые наших вузов 
не бывают на предприятиях и в 
строительных организациях, глубоко 
не вникают в нужды производства, 
не выступают с докладами и лекция
ми по вопросам технического про
гресса, новой экономической рефор
мы.

По-видимому, есть смысл заклю
чать многолетние социалистические 
договоры мсз:ду вузами и предприя
тиями по разработке новых форм 
организации труда, управления и 
планирования производства, ’ по 
внедрению новейшей технологии.

Кафедры экономики про^гышленно- 
сти и организации производства мо-,Г 
гуг оказать значительно большую 
помощь в переподготовке кадров 
НТВ, в анализе экономической дея
тельности предприятий и организа
ций.

Научные работники должны быть 
в курсе дел на предприятиях. Для 
этого целесообразно избирать уче
ных постоянными членами техниче
ских советов предприятий. Следует 
шире использовать такую форму 
творческой связи ушеных с прриз- 
Бодственниками, как создание Ком
плексных бригад из научных .со
трудников и инженерно-технических 
работников для внедрения передо
вых методов труда, новой техники 
и прогрессивной технологии.

Большую роль в укреплении свя
зи вузов с предприятиями района 
может сыграть координационный со
вет вузов. Было бы полезным на 
заседании этого совета рассмотреть 
вопрос о связи наших томских ву
зов с предприятиями и строитель
ными организациями города.

Дальнейшее развитие техническо- 4’ 
го прогресса особое значение име
ет сейчас, когда предприятия пере
ходят на новБп! порядок планирова
ния и материального стимулирова
ния.

Партийным организациям района 
предстоит постоянно заниматься 
внедрением новой техники и техно
логии, научной организаций труда, 
улучшением качества и повышени
ем- производительности труда. Раз
ве можно считать нормальным то, 

■ЧТО''В парторгаии.зацйи «Спецстроя», 
в течение двух лет ни разу не об
суждались вопросы улучшения ка
чества продукции, Внедрения в про
изводство передовой техники и тех
нологии.

Развитие технического прогресса 
—  это сейчас то поле деятельности, 
на котором проверяется боевитость 
каждой партийной организации.

М. НИКОЛАЕВ,
секретарь Кировского райкома 

КПСС.

ПОДСКАЗАНО ЖИЗНЬЮ И З  О П Ы Т А  Д В У Х С М Е Н Н О Й  
о р г а н и з а ц и и  т р у д а  в  ж и в о т н о в о д с т в е

в  октябре прошлого года в га
зете «Красное знамя» была опуб
ликована наша статья о двухс.мен- 
ной организации труда в животно
водстве; В ней излагался опыт 
животноводов кол'Хёзпв и совхо
зов Свердловской “ области, куда 
ездила группа спё(шалистов-томи- 
чей. Опыт сверд'4рвчан привлек 
внимание многих, специалистов и 
работников животноводства.

В К0Л.Х03ЭХ и совхозах нашей 
области есть условия для внед
рения прогрессивной, организации 
труда. В большинстве хозяйств 
проведена специализация и кон
центрация производства, созданы 
крупные животноводческие фер
мы, повысился уровень механиза
ции на фермах. Дочти повсемест
но внедрено автопоёние, на мно
гих фер.мах мехаиирированы раз
дача кормов, очнёТка помещений 
от навоза.'Доение, свыше 70 про
центов коров ведется механиче
ским' способом. 'Уровень специаля- 

' зации .и механизации хозяйств 
создает реальные . предпосылки 
для .широкого внедрения двух- 

■ сменной организации труда как в 
молочном ■ скотоводстве, так и в 
других отраслях животноводства.

Работа по переводу доярок на 
двужеменку началась с ноября 
прошлого года. В настоящее вре
мя на новую организацию труда 
переш.ли коллективы девяти мо- 
ло-таотоварных ферм и двух пти
цеферм,. Пионерами этого дела 

У;.явйлись доярки .Малобрагинской 
/фермы., .кр.тхозз «Гигант» Шегар- 
ского.. района, .Мул.ловинщюй фер
мы колхоза «Сибирь» Кожевнн- 

“ковского района, Налмацкой фер
мы колхоза «Рассвет» Перво.май- 
ского района, Дубровской фермы 
колхоза и.мени Фрунзе Зырянско- 

,;го района, а также птичницы сов
хозов «Колпашевский» и «Том
ский».

Особенно хорошо отработана 
двухс.менка у мулловинцев. Этот 
'коллектив йерешел на мЬвуЮ си- 

:jcte?jy,: труда . S декабре прошлого 
. гюда. , Здесь.. установлен ■ следую- 
.щтт'й .распорядок дня.. Доярки пер

вой смены начинают работу с 5 
часов 30  минут утра, чистят и 
подмывают коров, раздают корма. 
На это уходит 30 минут. В 6 ча
сов приступают к доению коров, 
на что в.месте с мойкой , посуды 
уходит два с половиной часа. Пос
ле доения вновь раздаются корма. 
С 8 часов 30 минут до 10 часов 
— перерыв. В это время доярки 
могуть сходить домой. В 10 часов 
выпускают коров на прогулку, чи
стят помещение, кормушки, разда
ют силос. С 11 часов 30 минут до 
12 часов привязывают коров и 
приступают к дневной донке. К 
дву.м часам дня первая смена за
канчивается.

Вторая смена —* с 2 часов дня. 
Рабочий день также длится 7 ча
сов. В обязанность доярок второй 
смены входит также подготовка 
кор.мов для утренней раздачи 
животным.

Распорядок дня соблюдается 
очень четко. Кормят кодов 5 — 6 
раз в день, небольшими порция
ми. На .ферме чистота, порядок.

Нагрузка — 3 0 — 32 коро1вы 
на две доярки. Такая сравнитель
но невысокая нагрузка объясняет
ся тем, что стадо коров высоко
продуктивное, помещение старое, 
неудобные кормовые проходы за
трудняют раздачу KopMoiB. Меха
низированы лишь доение и пое
ние животных.

Несколько иначе организован 
труд доярок Калмацкой фермы 
колхоза «Рассвет» Первомайского 
района. На этой ферме механизи
рованы поение коров, очистка поме
щений от навоза. Доение произво
дится с помощью доильного агре
гата «Даугава». Широкий кормо
вой проход позволяет скотникам 
завозить корма и раскладывать 
их непосредственно у кор.мушек. 
Это позволило довести нагрузку 
на две доярки до 50 — 55 коров. 
Дневную дойку и привязывание 
коров с прогулки проводят дояр
ки обеих смен вместе. Первая 
смёна заканчивает работу в 2 часа 
30  минут, а втойая '— в 9 часов 
вечера.

Введение двухсменной работы 
значительно облегчается при бо
лее глубоком разделении Труда. 
Например, На Дубровской ферме 
колхоза и.мени Фрунэе Зырянско
го района всех сухостойных коров 
выделили в отдельнь:й гурт и по
ставили специального человека по 
уходу за ними. При таком разде
лении труда дояркам легче. Кро
ме того, за сухостойными корова
ми лучше налажен уход. Распоря
док дня на этой фер-ме отличается 
тем, что дневную Дойку проводят 
доярки второй смены.

Уже первый опыт показал це
лесообразность новой организации 
труда. Сократился рабочий день 
животноводов, улучшился уход за 
скотом, повысилась его продуктив
ность.

Для перехода на новую орга- 
Ш1зацию труда, как показал опыт, 
необходим определенный уровень 
механизации. На молочнотовар
ной ферме, например, необходимо 
механизировать доение и поение 
коров. На свиноводческих фер
мах, как минимум, надо иметь 
автопоилки. Мехаиизация таких 
трудоемких процессов, как удале
ние навоза, раздача кормов, соз
дает еще более благоприятные 
условия.

Препятствия новому распоряд- 
ку порой чинят сами животново
ды. Некоторые из них не верят в 
прогрессивность этой организации 
труда, боятся потерять заработок, 
доверить напарнице «сВоЮ» груп
пу коров или свиноматок. 'Тут не-. 
обходима большая разъяснитель
ная работа. Полезно организова'гь 
встречи доярок, свинарок, птич
ниц с те.ми работниками, где двух
сменна внедрена.

Большое -значение имеет пра
вильное определение нагрузки 
Животноводов с учетом продук
тивности животных, уровня меха
низации, удобства работы, И.мен- 
но здесь чаще всего допускают 
ошибки Найример, в совхозе 
«Колпашевский» первая попытка 
перевести доярок Тогурскбй .. фер
мы на дйухс.меннуй. работу окон

чилась неудачей; допустили пере
грузку — свыше 50 коров на 
двух доярок. Когда же норма на
грузки была пересмотрена и сии- 
жен% до 4 0 —45 коров, новый по
рядок работы прочно прижился 
на этой кр5'Пной фер.ме. Такие же. 
ошибки были на Соколовской 
ферме совхоза «Молчановский».

Повышение интенсивности тру
да при двухсмеяке требует от ра
ботников более высокой квалифи
кации. Поэтому важно, чтобы каж
дый животновод хорошо знал ме
ханизмы, с которыми ему прихо
дится работать.

На многих фермах доярки : 
очень много времени тра
тят на переноску воды, кормов 
и молока. Например, на Вогаты- 
ревской ферме колхоза «Россия» 
Бакчарского района они относят 
молоко на расстояние до 50 мет
ров. Очень важно создать живот
новодам удобства для сдачи про
дукции, доставки к рабочему ме
сту горячей воды и кор.мов.

Принятая во многих хозяйствах 
система получения приплода и 
выращивания его самими доярка
ми может явиться большим пре
пятствием введению двухсменки: 
в период массового отела объем 
работы резко возрастает. Поэтому 
целесдобраз:нее иметь телятниц, 

которые принимали бы н выращи
вали телят.

Опыт ферм показывает, что на
грузка на доярку в спаренной 
группе, как прави.до, снижается 
на 8 -^ 10  процентов. При. меха
низации доения и поения нагруз
ка на двух доярок (при продук
тивности 2 .200— 2.500 килограм
мов молока от коровы) не долж
на быть выше че,м 4 0 — 42 коровы. 
При механизации раздачи кормов 
и устройстве молокопровода мож
но закреплять за двумя доярками 
5 0 — 5-5 коров,

Оплата труда При двухсменной 
организации труда производится в 
таком же порядке, кзн и при одно
сменной,. т—за. полученную, про
дукцию, й? ярипдод. . . . . ' .
. В ряде .ХОЗЯЙСТВ, ярииято ..учи

тывать продукцию, полученную 
каждой дояркой в отдельности. В 
других хозяйствах заработок де
лят йе:кду напарницами соответ
ственно числу выходов. Напарни
цы ежемесячно меняются сменами, 
поэтому разницы в оплате не по
лучается. Участники семинара 
пришли к, выводу, что после вве
дения двухсменной работы целе
сообразно повышать оплату в те
чение пепвых одного-двух меся
цев на 10 — 15 процентов.

Напарницы подбираются при 
обоюдном согласии. Группы комп
лектуются одинаковыми по про
дуктивности коровами. Перед пе
реходом на двухсменную организа
цию Труда необходимо утвердить 
порядок чередования смён, график 
выходных дней и дежурств.

Особое внимание необходимо 
обратить на составление распоряд
ка рабочего дня на зимний и лет
ний периоды для каждой смены 
доярок, скотников, свинарок и в 
целом по ферме. Распорядок дня 
должен обеспечивать уплотнение 
рабочего времени животноводов, 

правильный режим кормления и 
содержания животных, эффектив^ 
ное использование средств меха
низации. ■

Слишкол! раннего начала и 
слишком ■ позднего окончания ра
бот следует избегать. Целесообраз
но начинать первую смену в 6 ча
сов утра.

Приведем примерный распоря
док дня на молочной ферме при 
трехкратном доении коров.

Наименование работ

npne.vi коров от ночного 
скотника, кормление, доение, 
мойка посуды, аппаратов.

Раздача кормов, осемене
ние коров.

Перерыв
Чистка помещени.Я. корму

шек, поилок, чистка коров, 
кормление.

Доение, мойка аппаратов, 
посуды.

Раздача кормов, передача 
коров от одной смены к 
другой.

Чистка коров, выпуск их на 
прогулку, замена подстилки.

Перерыв
. Привязывание и кормление ко

ров, осеменение ж-и-вотных.
Доение, мойка' аппаратов и 

молочной посуды.
• Раздача- кормов, передача 

коров ночн.ому скотнику.  ̂ =

§ » "р 
2 8 Ь
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С  ̂ S-55 S

С~ f- U з:

6-00 8-30 2.-30 Первая 
смена 

деярйк

8-30 9-30 1-00 »

9-30, 10-30 1-00 »

10-30 11-30 1-00 »

11-30 13-00 1-30 »

13-00 14-00 1-00 Первая
и вторая 

смены 
доярок

14-00 15-30 1-30 Вторая 
смена 

доярок
15-30 16-30 1-00 »

16-30 17-30 1-00 »

17-30 20-00 2*30 >

20-00 21-00 1-00 ь

Для перевода животноводов нА 
лвухсменку необходимо при
нять меры, обес.чечивающие бес
перебойную подачу на фермы 
электроэнергии, воды, своевре
менный подвоз грубых и сочных 
кор.мов, топлива, надежную рабо
ту всех и.меющихся механизмов а 
оборудования.

Организация двухсменной ра
боты доярок в пастбищный пери
од имеет свои особенности. Боль
шие трудности возникают в тех 
.хозяйствах, где скот содержится 
в необорудованных лагерях, где 
нет доильных установок и доят 
коров вручную. Руководителям а 
специалистам хозяйств нужно обо
рудовать в летних лагерях меха
низированную доильную площад
ку с применением доильного 
УДС-8.'

В хозяйствах, имеющих хоро
шо оборудованные лагери с до
ильными установками, внедрение 
двухсменной работы особенных 
трудностей не вызывает. Распоря
док дня на Лето нужно составить 
так, чтобы животные больше вре
мени находились на пастбищах, 

Дзу:;смепная р.чбота в живот
новодстве — дело прогрессивное. 
Это несет повышение производи
тельности труда, ботее совершен
ные приемы ухода за скотом и 
повышение его продуктивности — 
несет культуру в животноводство.

Партийным организациям, ру
ководителям и специалистам хо
зяйств нйоб.хрди.мо глубоко изу
чить имеющийся опыт двухс.мен- 
ной работь, и широко внедрять его 
в производство

М, СИНИЦЫНА, 
инструктор обкома КПСС:

И. ТИТОВ, 
главный зоотехник областно
го управления сельского хо

зяйства.
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ВВ1ШШШШ1uiiiiiiimiiiiiii НОВЫЕ ПУБЛИКАЦИИ

«РУССКИЙ НАРОД ЗАЛОЖИЛ ФУНДАМЕНТ 
НОВОЙ ВЕЛИКОЛЕПНОЙ КИВИЛИЗАЦИИ...»

Незадолго до Октябрьской революции в 
Россию прибыл Джон Рид — американский 
журналист, представлявший левосоциа.листн- 
чеекий журнал «Мэссиз». Его имя уже тогда 
было хорошо иззестно по книгам и статьям 
о революционной Мексике, о рабочем движе
нии в Америке, о первой мировой войне. Джо
на Рида влекла к себе революционная Россия. 
Победа социалистической революции в России 
пленила его по-настоящему, ибо в ней он уви

дел подлинную революцию, которая раскрепо
стила трудящихся от помещичье-капиталисти- 
ческого гнета.

Редакция журнала «Мэссиз» в декабрьском

номере за 1917 год информировала читателей 
о том, что пх корреспондент Дж. Рид находит
ся в Петрограде и что он «пишет правду о 
русской революции». «Если цензура разре
шит, — сообщала редакция,—мы будем иметь 

его первую статью в следующем номере».
Власти не только не разрешили печатать 

статьи Джона Рида об Октябрьской револю
ции, но и вообще закрыли журнал. Прогрес

сивные американцы тогда создали новый жур
нал — «Либерейтор». Именно на страницах 
этого жзфнала были потом опубликованы де
сятки статей Джона Рида о революционной 
России.

В конце апреля 1918 года Джон Рид воз
вратился из Петрограда в США. Он сразу же 
обратился с посланием к читателям журнала.

Это замечательное послание, к сожалению, 
49 лет не было известно советским читателям. 
Хотя с тех пор минуло много времени, оно не 
утратило своей значимости. Здесь оно публи
куется впервые в переводе с английского.

Послание включено в сборник документов 
и материалов «Великий Октябрь и прогрес
сивная Америка» (под редакцией И. М. Кра
снова). Сборник готовит к печати издательство 
«Мысль».

S

\ „ П о с л а н и е  н а ш и м  ч и т а т е л я м \  
I от Джона Рида, только что вернувшегося | 
I и з  П е т р о г р а д а  |
1 Россия под руководством рабочо-
Ш крестьянского правительства совсем 

' g  не такая, какой ее рисуют в .^мери- 
§  ке буржуазные журналисты, дип- 
§  ломаты и бизнесмены, 
а  Мир, питающийся ложью капи-
Ш талистической прессы, представляет 
в  себе пролетарскую республику как 
В  смесь дезорганизации и тирании, в 
В  которой анархисты, пьяные солдаты 
S  и немецкие агенты предаются все- 
=  разрушающей вакханалии.
S  Мто же касается дезорганизации, 
Ш то она была уже при Николае II, ко- 

 ̂ S  торый, как всем тогда было извест- 
1  но, развалил русскую армию и раз- 
щ рушил транспортную систему Рос- 
Ш сии с целью заключить сепарат- 
S  ный мир с Германией, Дезоргаш за- 
§  цию усилили буржуазные элементы 
=  коалиционного правительства Керен- 
Ш ского с целью сокрушить револю- 
g  ЦйЮ..̂  Большевикам досталась разо- 
Ш ренная Россия, чьи солдаты дезер- 
§  тировали из армии миллионами, где 
Ш транспорт был разрушен, —  Россия, 
1  измученная и умирающая с голода. 
Ш В момент заключения мирного дого- 
g  вора с Германией Россия уже' не бы- 
S  ла столь дезорганизована, как в 

' W.' Ш последние два месяца режима Керен- 
■ ■ Ш ского. В городах было больше продо- 

S  вольствия, на улицах больше - поряд- 
Ш ка, и общий т е ш  жмзш  ускорен, как 
§  никогда прежде, в  ее истории... Ке- 
g  ренский просто увековечил ннститу- 
g '  ты царизма в слегка изменившихся 
g  условиях капитализма; при больше- 
g  винах возникла совершенно новая 
g  концепция государства: новая поли- 
g  тическая форма (Советы), новая про- 
Щ мышленная организация (фабзавкр- 

/  1  мы), новая сверху- донизу система 
' g  просвещения; новая, национальная 
.. S  армия и военно-морской флот; новая 

g  аграрная по.титика и, наконец, взрыв 
а  народного самовыражения во множе- 
S  стве проявлений, —  в тысячах га- 
g  зет, книг, брошюр, в церемониях, и 
g  песнях, в театре, —  щедрых, счаст- 
g  ливых и свободных...

■ S  «Тирания» большевиков в основ- 
S  ном —  плод воображения заинтере- 
Ш сованных личностей, которые редко 
— протестуют, а то и вообще не нодни- 
g  мают голоса против нарушения _ сво- 
3  боды слова и свободы собраний, в 
Щ других частях света. Да, в Рбссии 
g  были закрыты газеты, людей сажали 

- S  в тюрьму, большевистские комисса- 
S  ры производили незаконные обыски 

, S  и реквизиции. Но ам ероанц ы  уди- 
S  вятся, когда узнают, что почти никто

в России не сидел и не сидит в тюрь
ме из-за Своих взглядов.

Большинства газет было закрыто 
за то, что они нарушили закон бо.чь- 
шевиков о государственной монопо
лии на рекламу, другие газеты —  за 
опуб.чикование во время граждан
ской борьбы ложных сообщений 
(как, например, широко распростра
нившееся сообщение об изнасилова
нии женского батальона в Зимнем 
дворце), сообщений, подстрекавших 
обезумевших людей к кровопролити
ям на улицах. Ряд газет, имевших 
малочисленных подписчиков среди 
буржуазии, большие типографии и 
огромный запас бумаги, закрывали 
потому, что газетам пролетарских 
партий с их огромной читательской 
массой нужны были бумага и типо
графии...

' Что касается арестов, то в тюрьму 
попали лишь те, кто, как было дока
зано, . участвовал в вооруженных 
контрреволюционных загово^зах, ко
го уличили во взяточничестве, кто 
распространял ложные слухи, я наи
более активные министры бывшего 
Временного правите.чьства... Боль
шинство руководителей партии каде
тов, объявленной «врагом народа», 
например, все ещё на свободе. «Цен
тристские» и «правые» эсеры Ли
бор, Дан, Гоц, Церетелли, Скобелев й 

Чернов, чья вражда по отношению к 
большевикам дошла до предела, мо
гут (или могли в то время, когда я 
получил последнее сообщение из 
России) свободно писать, плести ин
триги и выступать с речами перед 
огромнЬши аудиториями, понося 
большевиков, ско.тько душ е угодно... 
Не арестована ; Брещковская, не 
арестован Плеханов, ' не аресто
ван Чайковский' (тот самый, 
который выступил на съезде же
лезнодорожников в январе и заявил, 
что против большевиков- придется 
применить старую террористскую 
тактику).

Рассказы о кровопролитиях, безу
словно, чудовищно искажены.

В ноябрьские дни при захвате 
Зимнего дворца было убито 1 0  боль
шевиков и ни одного защитника —  
их просто разоружили и распустили 
по домам. В последующую неделю в 
различных схватках погибло около- 
двадцати юнкеров. В борьбе против 
Керенского были, убиты, сотни крас
ногвардейцев II незначительное число 
казаков. В Москве, где бои были са
мыми ожесточенными, из восьмисот

погибших около пятисот пятидесяти 
составляли большевики...

Мне запомнился один характер
ный случай. Буржуазная Газета 
«Век» (левокадетская газета) однаж
ды в утреннем выпуске опубликова
ла обвинение против группы крас
ногвардейцев, получивших от Со
ветского правительства инструкции 
занять ее типографию, в том, что они 
оскорбляли работников газеты и по
хитили из кассы деньги. Указанные 
красногвардейцы немедленно высту
пили с официальным заявлением, в 
котором отвергли обвинение и при- 
лтасили обвиняющих доказать свое 
обвинение перед судом присяжных, 
составленным из равного числа при
верженцев обеих Сторон, и в с.тутае, 
если их вина будет доказана, добро
вольно соглашались идти в тюрьму.

В то время неистовой смены со- 
оытйй умы реагировали на события 
ненормально. Рассудительнейшие 
люди, которые никогда в обычное 
время не приня.чи бы факта без до
казательств, верили самым необосно
ванным, диким слухам.

Помню, как однажды утром после 
взятия Зимнего —  где я присутст
вовал, войдя туда с первыми солда
тами, —  ко мне зашел молодой рус
ский из известной семьи, который 
был личным секретарем Милюкова и 
Терещенко.

—  Вы слышали о взятии Зимнего 
дворца? —  начал он. —  Большеви
ков вели немецкие офицеры, —  важ
но продолжал он.

Я сказал, что поражен, и спро
сил, в какой форме они были.

—  Конечно лее, в немецкой.
—  А немецкие солдаты тоже там 

были?
—  Да, около сотни, п все в форме. 

И все приказания отдавались по-не
мецки!

В Москве, куда я немедленно вы
ехал, после боев, которые там про
изошли, мне рассказали по дороге 
с вокзала, что Кремль по.чностьЮ 
разрушен... А когда я, миновав пять 
кварталов, дошел до Кремля, то вооб
ще не увидел никаких разрушений!

Конечно, если в самой России хо
дили такие слухи, то как могла Аме
рика разобраться, что правда, а что 
ложь? Как могла Америка понять, 
что русский народ заложил фунда
мент новой великолепной цивилиза
ции, когда лишь немногие иностран
цы взяли на себя труд убедиться, 
что она вообще существует?

Но есть и другая, более простая g  
причина появления рассказов путе- g  
шественнйков, вернувшихся из Рос- g  
сии в последние шесть месяцев. Пол- g  
ностью опрокинуты все обществен- g  
ные основы. Например, в Петрограде Ш 
люди, жившие в гостиницах, не всег- g  
да могли получить достаточное пи- g  
тание, номера плохо отапливались и в  
освещались; обслуживание было п.чо- g  
хое, а обслуживающий персонал g  
дерзкий; извозчиков было мало, а на g  
железной дороге билет первого клас- в  
са не Гарантировал вас от присут- S  
ствня десятка немытых безбилетных g  
солдат, не любящих «бурж уев», ко- Ш 
торые набивались в куйе... Все было §  
страшно дорого. g

Но рабочие на производстве, сел- g  
даты Б казармах, крестьяне в дерев- =  
нях имели достаточно продуктов, S  
топлива и света. Правда, пайки были g  
очень малы, но, во всякО'М случае, не g  

меньше, чем русские получа.чи с то- g  
го времени, когда царь в своей бес- S  
конечной мудрости пытался голодом г  
привести Россию к миру в iB lB  гО- g  
ду... И обед из двух блюд, за кото- g  
рый буржуазный путешественник S  
должен был платить шестнадцать Щ 
рублей в гостинице «Европа», обхо- g  
дился мне в два пятьдесят в боль- Ш 
шой коммунальной столовой в g  
Смольном. g

Это большевистское государство g  
нам понять трудно, потому что это не s  
буржуазная парламентская демокра- g  
ГИЯ, где теоретически каждый чело- g  
век имеет право голоса, а на практи- g  
ке правит небольшая группа капи- g  
талистов. Это диктатура пролетариа-. S  
та, неквалифицированных масс, ли- g  
шениых собственности, ' имеющая 
своей целью насильственно вырвать 
навсегда из рук имущего класса ору- э  
дия его в.тасти. В своем сопротивле- Ш 
НИИ этому русская буржуазия пока- g ' 
за.та, что она готова объединиться с g  
самим кайзером, g

Это позволило мне сделать три g  
вывода: . g

—  Что в конечном итоге класс g
собственников предан только своей, g  
собственности. s

—  Что класс собственников ни- S
когда легко не пойдет на уступки я  
рабочему классу. g

—  Что массы трудящихся спо- s
собны не то.чько предаваться ве.чй- g  
КИМ мечтам, но и имеют силы эти g
мечты претворить в жизнь». ,g

Журнал «Либерейтор», июнь g
1918 года (США). S
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23 мая на утреннем заседа
нии IV съезда писателей СССР 
выступил С. В. А1нхалков с док
ладом о .литературе, адресован
ной юным — будущему нашей 
страны. Он констатировал, что 
маршруты талантливой детской 
литературы пролегли по всем 
республикам, краям и областям 
нашей страны. Оратор подчерк
нул, что один из главных вопро
сов, заботящих сейчас детских 
писателей разных стран: каки
ми будчт завтра сегодняшние 
наши ребята? Их духовное 
здоровье, ясность и чистота их 
устремлений во многом зависят 
от того, куда поведет ребят дет
ская книга. Духовная пища, 
сказал С. В. Михалков, кото
рую мы, советские литераторы, 
даем детям, чиста, высококало
рийна, богата витаминами чест
ности, мужества, бескорыстия!

Проблемам критики и литера
туроведения посвятил свой док
лад Л. Н. Новнченко. Он отме
тил, что 50-летний путь разви
тия многонациональной совет
ской литературы, ее основные 
идейно-эстетические принципы 
с честью выдержали требова
тельную историческую провер
ку. Творческий опыт советской 
литературы убедительно под
твердил жизненную силу и эс
тетическую плодотворность ле
нинских идей о партийности и 
народности искусства, ставших 
краеугольным камнем эстетики 
социалистического реализма. 
Докладчик считает, что обязан
ность критики сегодня —• содей
ствовать партийному осознанию 
каждым писателем своей по
зиции. Годы, прошедшие между 
III и IV съездами писателей 
СССР, отмечены несомненным 
количественным и качествен
ным ростом советской критики 
II литературоведения. Нам нуж
но, подчеркнул оратор,- ■ более 
решительно участвовать - в сов
ременной идеологической битве 
между социализмом и империа
лизмом.

Затем с докладом об органи
зационно-творческой работе 
правления Союза писателей 
СССР выступил К. В. Ворон
ков. Делегаты съезда, сказал 
он, ознакомились с организа
ционно-творческой деятельно
стью правления Союза, за пери
од между съездами, которая

подробно изложена в отчете, 
розданном заранее. Комменти
руя его, докладчик подчеркнул, 
что эти годы характеризуются 
активным развитием творческо
го процесса. Современная тема 
стала основной в тво'рчестве 
писателей. Углубились взаим
ные связи братских литератур 
народов СССР, расширились и 
упрочились' контакты советских 
писателей с их зарубежными 
коллегами.

В своей многообразной твор
ческой и общественной деятель
ности Союз писателей СССР 
неизменно ощущал вниматель
ную. направляющую помощь 
Центрального Комитета партии. 
В отчете отмечается, что важ
нейшей задачей писательских 
организаций стала подготовка к 
50-летию Октября и 100-.детию 
со дня рождения В. И." Ленина. 
Докладчик приводит факты, ха
рактеризующие различные сто
роны деятельности правления 
и секретариата Союза писате
лей.

Он отметил, в частности, что 
Союз писателей вырос за пе
риод между съездам!и на 1.807 
человек. Более половины всех 
писателей являются членами 
КПСС. 34  писателя входят в 
состав Верховного Совета 
СССР. 71 — депутаты Верхов
ных Советов союзных респуб
лик. 23 члена Союза'писателей 
удостоены збаниЯ'лауреатов Ле
нинской премии, 18б— лауреа
тов Государственной премии. 
Среди писателей — 14 Героев 
Советского Союза, восьми ма
стерам художественного слова 
присвоено высокое звание Ге
роя Социалистического Труда.

Согаз писателей СССР участ
вует в общественно-политиче
ской и государственной жизни 
нашей -страны.

На вечернем заседании 23 
-мая с докладом Центральной 
ревизионной комиссии Союза 
писателей СССР выст5Ч1ИЛ 
Г. Д. Гулиа.

О предложениях по некото
рым изменениям Б уставе Сою
за писателей СССР доложил 
участникам съезда П. У. Бров
ка, Ь'ступительные строки и 
первый раздел устава, тракту
ющий задачи Союза писателей 
СССР, носят программный ха
рактер, сказал он. Члены ко

миссий, которой было поручено 
подготовить проект, исходили 
из того, что советские писатели 
должны активно выступать про
тив идеологии и пережитков ка
питализма в сознании людей, 
бескомпромиссно бороться ео 
всем тем, что тормозит наше 
движение вперед. . '

В Проекте отмечена'проверёи- 
ная пятидесятйлетним, опытом 
советской . литературы ■ наша 
привержеинреть методу; социа-= 
лйстического реализма, сказал- 
оратор. Наша задача и задача 
устава— добиваться того', чтобы- 
в ряды Союза отбирались люди, 
наиболее талантливые, наиболее 
способные к решению больших 
задач. Подчеркнув, что Союз — 
творческая организация профес- 
сирналшых литераторов, П. У- 
Бровка предлагает утвердить 
ряд предложений, направленньпх 
к тому, чтобы прием новых 
членов в Союз осуществлялся 
более тщательно. . . .

В отношении оргаяизациовг 
ного построения Союза mica-, 
телей СССР комиссия рекомен
дует сохранить секретариат и- 
дополиить устав пунктом о вве
дении в состав секретариата 
представителей писательских 
организаций всех союзных рес
публик.

Затем делегаты съезда, при
ступили к обсуждению докла
дов. Первым в . прениях высту
пил поэт С. С. Наровчатов.

Доклад мандатйсй комиссин 
съезда, сделал ее председатель 
А. П. Кешоков. Он сказал, что 
писательскими съездами союз
ных республик на I'V съезд пи
сателей СССР были ' избраны 
525 делегатов. На съезде при
сутствует 473 делегата. Ман- 
датиая комиссия признала и.х 
полномочия. Она отметила, 
что' на съезде представле
ны все писательские организа
ции союзных и автономных 
республик, краев, областей и 
автономных областей СССР.

В прениях по докладам вы
ступили также белорусский по
эт Максим Танк, секретарь 
правления Союза художников 
СССР Е. Ф. Белашова и грузин
ский поэт и. В. Абашидзе. На 
этом закоичилось вечернее за
седание съезда.

24 мая IV съезд писателей 
СССР продолжал свою работу.

» Я ̂  А»
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Улицы и площади Манамы..— столицы
арабского шейхства Бахрейн и других городов 
много раз были свидетелями мощных демон
страций против английской оккупации. Спра
ведливая борьба бахрейнского народа за свобо

ду й независимость находит полную поддерж
ку всех прогрессивных сил арабского мира.

ЙА СНИМКЕ: в центральйой части города 
Манамы. -.р,.

Фото Р. Мосеева. (Фотохроника ТАСС)'.^

«ПЕТ РУСИ» ЗНАЮТ В КАМБОДЖЕ

Шт

«Пет руси» по-кхмерски означает «русская больница». Так почти 
все называют в Пномпене госпиталь, построенный Советским Союзом 
и переданный в дар правительству и народу Камбоджи. Этот госпи
таль — ОДНО из крупнейших лечебных учреждений не только в Кам
бодже, но и во всей Юго-Восточной Азии. Ему было присвоено имя 
кхмерско-советской дружбы.

С сентября 1960 года в нем трудятся советские врачи. Пятнадцать 
тысяч операций сделано за шесть с половиной лет существования 
госпиталя, около трехсот тысяч больных обслужила поликлиника гос
питаля, свыше пятидесяти пяти тысяч человек прошли стационарный 
курс лечения. Лаборатория', которой руководит кандидат медицинских 
наук, старший врач Виктор Львович Кардашев, провела полмил.чиона 
анализов.

В Камбодже пока нет своих спецяалистов-онкологов. хотя раковых 
заболеваний в стране много. «Кобальтовая пушка», -установленная в 
гоепйтаяе кхмерско-советской дружбы, работает с полной нагрузкой,

НА СНИМКЕ: врачи В. Кардашев н В. Лазуркина проводят обсле
дование больного. Им помогает камбоджийский медик Лан-Ди.

Фото в .  Харькова. (Фотохроника Т . А С С ) .

М У Ж Е С Т В О  Х, А Н О Я

СЕМИНАР ПО ПР05ЛЕМАМ СОЦИАЛИЗМА ОТКРЫТ
АЛЖИР, 23 мая. Корреспон

дент Т.АСС А. Богомаз передает:
Над Дворцом наций в 20 кило

метрах к западу от алжирской сто
лицы развеваются флаги 14 го
сударств. В обширном конференц- 
зале, построенном специально для 
проведения крупных международ
ных встреч, начал работу семинар 
по проблемам социализма в араб
ских странах.

Более 80 человек принимает, 
участие в семинаре. Среди них го
сударственные, политичесиие и об
щественные деятели, экономисты, 
преподаватели высших учебных 
заведений, писатели, журналисты. 
Здесь и представители националь
но-освободительных движений 
стран, которые еще ведут борьбу 
за свое освобождение.

В повестку семинара, который 
продлится до 28 мая, включены 
12 вопросов, основными из них 
являются: изучение опыта стран, 
ставших на путь некапиталистиче
ского развития, борьба против ко

лониализма и неоколониализма, 
единство прогрессивных сил в 
арабском мире. Кроме общеполи
тических проблем, участники се
минара обсудят и такие конкрет
ные Вопросы, как экономиче
ское планирование, соотношение, 
между промышленностью и сель
ским "хозяйством, роль обществен
ного сектора в развитии экономн-
КИ."

Одним из ключевых вопросов, 
выдвинутых на обсуждение семи
нара, явится единство прогрессив
ных сил в арабском мире. Необхо
димость поиска путей сплочения 
этих сил вызвана усилением нати
ска империализма на арабские 
страны извне и активизацией реак
ционных режимов, которые сохра
нились еще в некоторых арабских 
странах и которые являются есте
ственными союзниками колониализ
ма и неоколониализма.

Открывшийся семинар по про
блемам социализма в арабских 
странах — первая встреча такого 
рода.

З а я в л е н и е  Н а с е р а
КАИР, 23 мая, (ТАСС). Прези

дент ОАР Гамаль Абдель Насер 
объявил, что ОАР закрыла зО.Тив 
Акаба для израильских .судов, а 
также для судов всех других стр.ан, 
доставляющих в Израиль- стратеги
ческие грузы. Это заявление пре
зидент Насер сделал, выступай на 
встрече с командованием и пред

ставителями местного состава еги
петских военно-воздушных сил, ко
торая происходила в полевом шта
бе Вб.С на Синайском полуостро
ве,
; После встречи с представителя
ми ВВС ОАР .президент Насер и 
сопровождающие его лица, наблю
дали за маневрами военно-воздуш
ных сил.

Б О Л Ь Ш Й Н С Т Б О -  
ПРОТЙВ ВОЕННОЙ ХУНТЫ

БОНН, 23 мая, (ТАСС). Более 
90 процентов населения Греции 
отвергает нынешний режим воен
ной хунты, заявил здесь предста- 
вителя.м печати бежавший из Гре
ции секретарь молодёжной орга
низации партии Союз центра Ни
колас Н'иколаидйс. Он высказался, 
как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс т  Бонна, 
за применение экономических санк
ций против режима диктатуры в 
Греции.

Греция, сказал Николаидис, дол
жна быть исключена из всех меж
дународных организаций. Тем са
мым она будет вынужде,на восста
новить в стране конституционный 
порядок. Европейские государства, 
по мнению Николаидиса, должны 
предъяв1ить Греции требования о 
проведении в стране свободных 
выборов,

В настоящее .время, отметил 
Николаидис, в Греции насчиты
вается около 16.000 политических 
заключенных.

Низингер— председатель ХДС

БРАУНШВЕЙГ, 23 мая. 
(ТАСС). Съезд хрйстпаиско-демо- 
кратического союза избрал сего
дня канцлера Кизингера предсела- 
теле.м ХДС. Таким образом, глава 
боннского правительства так же, 
как и его предшественники на этом 
посту-г Аденауэр .и Эрхард, одно
временно ' возглавят крупнейшую 
буржуазную партию в ФРГ.

ХАНОЙ, 23 мая. Корр. ТАСС 
Е. Кобелев передает: «Ура армии 
и населению Ханоя, сбившим сто 
американских самолетов!» —' та
кие лозунги появились вчера на 
уЛ1ицах Ханоя сразу же после на
ступления сумерек, когда переста
ли звучать сирены воздушной тре-, 
воги. Узнав о доброй вести— сотом 
американском самолете, сбито.м 
защитниками Ханоя,— трудящиеся 
столицы собрались на массовый 
митинг. Оля говорили с восхище
нием о героизме и мужестве воия- 
ских подразделе,ний И рабочего 
ополчения ханойских районов Ба- 
динь и Тхыонгдинь, куда послед
ние ДНИ направила удары амери
канская авиация.

Участники митинга приняли по
слание в адрес Цеятральнбго Ко
митета Партии трудящихся Вьет
нама и правительства Демократи
ческой Республики Вьетнам, в ко
тором они клянутся стоять на 
страже Своего родяого города до 
конца.

Сегодня с утра вступило в силу 
24-часовое перемирие по случаю 
дня рождения Будды. Однако над 
Ханоем и соседними с Ханоем про
винциями продолжают появляться 
американские самолеты-разведчи
ки. Жители Ханоя своевременно 
узнают об этом из передаваемых 
по радио сообщений городского 
Комитета противовоздушной обо
роны.

Начиная с 24 апреля, не было, 
кажется, дня, когда над Ханоем не 
звучали сирены воздушной трево
ги. .1 3  ожесточенных боев, с аме
риканской авиацией провели -за
щитники столицы За прошедший 
месяц. Они добились больших ус
пехов — сбили 43 вражеских са
молета. Эта победа тем более весо
ма, что в ходе неоднократных на
летов на Ханой и его окрестности 
американское командование фак
тически не добилось тех целей, ко
торые оно преследовало.

В Ханое ужё вторую неделю сю 
ит изнурянЖая соронаградуоная 
жара, В этих тяжелых условиях 
войска противовоздушной обороны 
вынуждены !^1Ли час за, часом От
ражать атаци американских само
летов, постоянно, меняя боевые по
зиции.

Начиная щ-рзйнего утра й до 
позднего вечера, американские, са
молеты кружили на ближних под
ступах к Ханою, держа в постоян
ном напряжении войска прогивсе- 
воздушной .обороны и население 
столицы, -нс

Как приЭЙалксь' американские 
летчики, закаченные недавно в 
плен, амерйЙанское командование 
приняло peUfeiHHe не давать ханой
ским жителям покоя ни днем, ни 
ночью, изнуфить их постоянными 
воздушными тревогами и ощуще
нием опасяРЬти.

В этих условиях защитники 
вьетнамской столицы продемонст-. 
рировали беспримерное мужество 
и великолепное боевое мастерст
во.

Где бы ни появлялись американ
ские самолеты, их встречая мощ
ный и точный зенитно-ракетный 
огонь, им преграждали путь моло
дые вьетнамские летчики.

В обороне столицы активно уча
ствовало ее гражданское населе
ние. Жители Ханоя от мала до ве
лика строго соблюдали . правила 
протявовоздушной обороны, свое
временно укрывались в бомбоубе
жищах, участвовали в тушении по
жаров, спасении раненых. Жите
лям фронтового Ханоя чужды па
ника или уныние. Они уверены. В' 
своих силах.

День ото дня растет мощь про
тивовоздушной обброны" вьетнам
ской столицы. Сотый американ
ский самолет,, сбитый ,*чера над 
Ханоем, залог бОевьЩ'побед а ^  
■мяи И‘ населения вьетнамской ст(> 
лицьц
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Во Вроцлаве открылся Всепольский фести
валь русской и советской драматургии, посвя
щенный 50-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции. Артисты Госу
дарственного польского театра показали пьесу

Михаила Шатрова «Шестое июля» в поста
новке Е. Красовского. В роли Владимира 
Ильича Ленина выступил известный польский 
артист И. Маховский.

НА СНИМКЕ: сцена из спектакля.
(Фото ЦАФ— ТАСС|.
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ТЕМПЫ И ЕЩ Е РАЗ ТЕМПЫ...
Строительство троллейбуса —’ 

важнейшее из всех объектов обще
ственного пользования в О'бласт- 
ном центре.

Каково нынче положеяие, на 
этом важнейшем объекте? Работы 
ведутся на многих направлениях. 
Однако не все еще гладко. Многое 
сдерживает темп работ.

Главный объект—  троллейбус
ное депо. Но здесь положение дел 
не радует. Из 7 8  стаканов сдела
ны лишь 2 3 . Строители срывают 
бетонирование стаканов под ко
лонны, Эта работа должна была 
закончиться к 2 5 мая, а  пока вы
полнена не более чем на 2 0  про
центов.

Комбинат производственных 
предприятий до сих пор не при
ступил к изготовлению колонн. 
Если не принять экстренных мер, 
то эта затяжгса приведет к сры
ву графика по монтажу колонн.

Большой объем работ выпо-лнен 
на подстанции по улице Красно
армейской. Оборудование завезе
но. Как заявил начальник СУ-1 
треста «Томскпромстроп» т. Гит- 
лнц, к 1 июня подстанция будет 
сдана под монтал:.

Выдана проектио-сметная до
кументация на вьшолнение нуле

вого цикла подстанции Л» 5. Сей
час здесь надо забивать сваи. 
Эти работы должны начаться не 
поз.тнее 2 7  мая.
■ Долгое время не было докумен

тации по контактной сети. Это 
сдерживало работы. Теперь доку
ментация есть, завезено 1 5 0  асе- 
лезобетояных опор. Выдан проект 
на освещение проспектов имени 
Ленина и имени Фрунзе. Требует
ся лишь подработать рекоменда
ции по светильникам. Планирует
ся освещение сделать с помощью 
подземного кабеля. Работники 
«Томскэнерго» приступили к за
мене и перенО'Су электросети, 
устройству троллейных линяй. 
Теперь проспекты будут выгля
деть нарядйее, исчезнет паутина 
проводов.

Большое внимание уделяется 
сооружению павильонов. Это 
объекты, без которых немыс
лима нормальная работа транс
портников. Их намечено сделать 
три. Причем два ИчЗ них —  на 
проспекте имени Фрунзе и у Ла
герного сада— будут обслуживать 
также работников и пассажиров 
трамваев. Документация на эти 
пав1Ильоны заготовлена.

Монтажники предъявляют спра

ве д.ливые претензии к проекти- 
ровщшгам, которые затягивают 
проект на ливневую канализацию 
депо. Нет еще чертежей на фун
дамент технологическот’о оборудо
вания.

Теперь проектировщики долж
ны чаще бывать непосредственно 
на объектах, так как в ходе 
строительства возникает много 
вопросов, решить которые нужно 
в рабочем порядке.

Ремонтно-строительный трест 
ремонтирует фасады по проспек
там имени Ленина и имени Фрун
зе. Но есть опасение, что эти ра
боты затянутся, если существен
ную помощь не окажут предприя
тия и организации, домоуправле
ния. Кстати говоря, руководителям 
В'сех предприятий хорошо извест
но, какое участие должна принять 
каждая организация при строи
тельстве троллейбуса. Указаны 
сроки работ. Но пока предприя
тия мало прина«ают ^участия в 
этой важнейшей стройке.

Фронт работ оибэлектромо-нтаж- 
кикам сдержш5ают связисты. Что
бы установить опоры, надо 
убрать подземные коммувикации 
(у  депо) и кабель (у  Лагерного 
сада). Прежде всего следует пере

нести кабель (он мешает установ
ке опор) и приступить к замене 
воздупшого кабеля на под
земный. За эти работы отвечает 
тов. Наймушин (начальник АТС).

Вот наглядный пример того, 
насколько затягивается установ
ка опор из-за подземных комму
никаций и воздушных кабелей. 
Имеющимися средствами и обору
дованием можно устанавливать 
(по заявлению начальника управ
ления «Оибэлектромонтаж» т. По- 
пеляева) в день по 2 5  опор. А 
установлено лишь... 9  за три дня.

Управлению «Спецстрой» сле
дует форсировать устройство.лив
невой канализации по проспектам 
имени Ленина и имени Фрунзе, а 
также бетонирование и асфальти
рование проспекта имени Фрунзе 
от депо до улицы Казанской.

Необходимо ежедневно наращи
вать объем, темпы, расширять 
фронт на всех объектах, доби
ваться 0ТЛИЧН0.Г0 качества вы
полняемых работ, усилить конт
роль, наладить тесный взаимо- 
контакт между всеми организа
циями и предприятиями, причаст
ными к этой валшейшей стройке 
юбилейного года.

с ПЛЕВКОЙ в шнь- 
ИЗ ТОМСКА ПОКОРИТЕЛЬ ТАЙМЫРА

На книжных прилав
ках появилась пре
красно изданная «Дет
ской литературой» 
книга «Глобус». В од
ной из глав ее расска
зывается о человеке, 
подарившем стране гр- 
род Норильск. Имя 
этого необыкновенно
го че.човека — Нико

лай Урваяцев. В 1919 
году он закончил Том
ский политехнический 
(тогда технологиче
ский) институт, стал ге
ологом. Уже в студен
ческие годы Николай 
Урваяцев поражал 
своих товарищей
страстной влюбленно
стью в суровый Север.

С первого же года уче
бы в Томске он гото
вил себя к преодоле
нию тех трудностей, 
которые ожидали его 
на бескрайних просто
рах Арктики. Днем 
усиленно занимался 
лыжами, ночью в 
спальном мешке зары
вался в сугроб. После

окончания института 
молодой адъюнкт-ге
олог Николай Урван- 
цев попросил Сибир
ский геологический ко
митет направить его 
на Таймыр. Таи он на
шел залежи угля, раз
личных руд. Этим бы
ло положено начало 
будущему городу Но
рильску.

Уезжая из Томска на Тай
мыр, адъюнкт-геолог Урванцев 
имел совершенно определенное 
задаиие: разведать промышлен
ные запасы каменного угля для 
обеспечеиия северного пароход
ства собственным топливом.

Таймыр в те годы представ
лял собой беокрайние неиаве- 
данные просторы. Кочующие 
охотииюи и олеяеводы — вот 
его «ебо-^ьшое насешеиие. Об
следуя долину реки НориЛ'ки, 
где, по его мнению, должны бы
ли находиться коренные залежи 
угля, Урванцев случайно на
ткнулся на остатки заброшен
ной примитивной медеплавиль
ной печи, шстроениой много 
лет назад. Он знал легенду о 
том, что в этом безлюдном крае 
люди умудрялись добывать ме
талл, поэтому, найдя остатки 
развалившейся медеплавильной 
печи, оживлявшие эту легенду, 
молодой гео.чог решил, что где- 
то рядом находится и руда. Это 
было зама«ч1Иво1

Поиски не дали ничего уте
шительного. Сколько Ш1 искал 
Урваяцев медаую руду, найти 
ее не .мог. К тому же отвлекать
ся подолгу тоже нельзя— глав
ное задаиие все-таки уголь.

Но счастье улыб|нулось гео
логу. В  одной из бесчисленных 
канав ярко заблестели икрапле- 
ния су.льфидов. Цель оправдала 
поиск!

Вернувшись в Томок, Н. Ур
ванцев отчитался о выполнении 
задавил по разведке запасов 
угля. Разведанные запасы на 
много лет обеспечивали север
ное пароходство топливом. Од- 
HOBpeiMeHHo молодой гео.чог про
демонстрировал своим колле
гам образцы найденных им по
лиметаллических руд.

На заседании Сибирского гео- 
ло‘Лического комитета Николай

Николаевич настойчиво по
требовал продолжения поисков 
новых месторожденийполиме
таллических руд, предоказьюая 
большие перспективы Таймыра 
для развития цветной метал
лургии. Сочетание месторожде
ний угля и руд цветных метал
лов было очень важным для 
экономики.

Молодого геолога поддержал 
его учитель и руководитель 
Оибгеол1кома профессор Том
ского технологического институ
та М. А. Усов. И все же реша
ющее слово было за главгео-чко- 
мом, который планировал про
ведение геологоразведочных 
работ и финансировал ИХ.

Несмотря на усилия М. А. 
Усова, главгеолком запретил 
дальнейшее проведение поиско
вых работ на Таймыре, осно
вываясь на заключении, экспер
тов, утверждавших, что разве
данные Н. Н. Урванцевым мес- 
то1рождения полиметаллических 
руд очень бедные, требуют 
больших затрат для обогаще
ния, находятся далеко от про
мышленных центров, транс- 
портных магистралей, населен
ных пунктов. Николая. Нико- 
,чаевича Урванцева направи.чи в 
бассейн реки Лены для развед
ки угольных месторонедений.

' На обратном пути из Москвы 
профессор М. А. Усов на не
сколько дней остановился в 
Свердловске, ‘показал' ураль- 
ски'М коллегам образцы найден
ных Н. Н. Урванцевым на Тай
мыре руд. При тщательном 
анализе оказалось, что в этих 
рудах, кроме меди, никеля, ко
бальта, содержится высокий 
процент платины.

Б' конце концов Урванцев от- 
каза.чся выпо.чнить распоряже
ние главгеолкома о переводе 
его на Лену и, отстаивая свое 
мнение о больших перспективах

норильских месторождений, об
ратился с письмом к председа
телю Президиума ВСНХ Ф. Э. 
Дзержинскому.

Вскоре последовал вызов Ни
колая Николаевича в Москву. 
Беседа была короткой. Феликс 
Эдмундович сразу оценил зна
чение нового месторождения 
для развития эко1номики нашей 
страны. Из ВСНХ Н. Н. Урван- 
цев вышел.научньш руково'дите- 
лем крупной экспедиции, ко
торой поручалось детальное 
изучение природных богатств 
Таймыра.

Ни темные полярные ночи, 
ИИ свирепая пурга, ни жесто
кие морозы зимой, непроходи
мые болота и страшная мошка 
летом не смогли остановить эн
тузиаста. Тщательная развед
ка, продолжавшаяся несколь
ко лет, выявила новые место
рождения, значительно расши
рила сырьевую базу будущего 
Норильского го,рного комбина
та. Зимой на лыжах, на оленях, 
летО'М на утлом челне, а то и 
пешком путешествовал Николай 
Школаевич по Таймыру, 
нанося на карту реки, описывая 
основные месторождения по
лезных ископаемых. Только в 
1929 году в поиске, новых бо
гатств для нашей Родины он 
прошел по неизведанным тро
пам Северного Таймыра де
сять тысяч нилометров.

Его также интересовала зем
ля, которая лежит севернее 
Таймыра. В 1913 году экспе
диция Б. А. Вилькинцкого от
крыла Северную Землю. Но 
экспедиция видела только вос
точный берег' этой земли и 
детального обследования не 
провела. А что представляет со
бой Северная Земля? Остров ли 
это или целый архипелаг? Эту . 
заг.адку не удалось решить уче
ным Америки, Норвегии, Гер

мании, Италии, предприни.м:ав- 
шим много попыток, которые 
зак01нчились неудачей. Николай 
Николаевич хорошо понимал 
значеже Северной Земли как 
опорной базы для будущего Се
верного MoipoKoro пути. Так же 
хорошо он понимал и то, что. в 
случае описания и картографи
ческой съемки Северной Земли 
инозв-мцами трудно будет до
казать принадлежность этой 
земли России, хотя территори
ально она лежит в пределах на
шей арктической зоны.

В 1930 году на Северную 
Землю отправилась экспедиция 
в составе четырех человек: на
чальника экспедиции — изве
стного путешественника и уче
ного Г. А. Ушакова, радиста 
В. В. Ходова, охотника С. П. 
Журавлева и Н. Н. Урванцева. 
Заместитель начальника экспе
диции Н; Н. Урваяцев взялся 
вести геологические, магнитные, 
астрономические наблюдения, а 
также различные описания и 
картографию. Два года в ис- 
кл1Ючительно тяжелых услови
ях Арютиви .продолжалась геро
ическая работа землепроход
цев.

Во время одной из поездок 
Н. Н. Урванцев обнаружил на 
высоком утесе останки траги
чески погибших спутников из
вестного подярного исследова
теля Амундсена и документы 
экспедиции, сохранившиеся в 
негсромокаемом клеенчатом 
мешке. По возвращении в Ле
нинград до^мументы погибших 
по-чярных исследовател'ей были 
переданы норвежскому прави- 
тёльству, которое наградило 
Н. Н. Урванцева за его научный 
подвиг памятным ценным по
дарком и принесло ему благо
дарность.

Н. Н. Урванцев составил пер
вую карту Северной Земли, во
шедшую потом во все географи
ческие и астраномические атла
сы мира и навсегда закрепив
шую за нашей страной эту тер
риторию. За подвиг страна на
градила Н. Н. Урванцева орде
ном Ленина. На ордене стоял 
номер 430.
' Когда в Ленинграде был соз
дан Институт геологии Арктики, 
первым директором его назна- 
чиичи Н. Н. Урванцева. По со

вокупности опубликованных ра
бот и научных открытий ему, 
одному из первых в стране, без 
защиты диссертации было при
своено звание доктора геолого- 
минералоНических наук. Но ди
ректор Института геологии Арк
тики редко бывал в Ленингра
де. ГЗольшинство времени он по
свящал иоследов'анию природ
ных богатств Таймыра, про-во
дил в походах по тундре. По
строенная им изба в долине 
реки Норилки полоноила начало 
будущему гО'роду Норильску. 
Теперь на ней установлена ме
мориальная доска.

За многолетние плодотворные 
исследования Арктики и сде
ланные при этом большие на
учные открытия Русское гео
графическое общество награди
ло Николая Николаевича Ур
ванцева большой золотой ме
далью. До него этой чести бы
ли удостоены лишь три к р и 
вых yneiHbix: Семенов-Тяя-Шан- 
ский, Пржевальский и бывший 
профессор Томского техноло
гического института Владимир 
Афанасьевич Обручев.

Сейчас Николай Николаевич, 
которому недавно исполнилось 
74 года, живет в Ленинграде, 
про1Должает работать в Инсти
туте геологии Арктики. В Том
ске есть много людей, которые 
вместе с ним учились в инсти
туте, вместе работали, были его 
учениками. Среди них профес
сора То.мского университета 
В. А. Хахлов и В. В. Ревердат- 
то, находящийся ныне на пен
сии’ геолог Д. П. Славнин (он 
многие годы работал с Н. Н. 
Урванцевым на Таймыре), быв
ший , учащийся Норильского 
горно-металлургического техни
кума, доцент политехническо
го института Н, Я. Макаров и 
другие.

Открытие Н. Н. Урванцевым 
богатейших месторождений уг
ля и полимегаллических руд в 
долине реки Норилки повлек
ло за собой строительство Но
рильского горно-металлургиче
ского комбината. Вот почему 
жители современного заполяр
ного города Норильска избрали 
выпускника Томского политех
нического института своим по
четным гражданином.

И. ЛОЗОВСКИЙ, 
преподаватель ТПИ.

I Дома и стены помогают
23 мая состоялся десятый 

тур чемпионата страны по фут
болу. Вот его результаты: 
«Спартак» — ЦСКА — 2:1,
«Зенит» — «Локомотив»— 1:0, 
«Заря» —‘ «Нефтяник» — 1:1, 
СКА (Росгов-на-Дону) — «Пах- 
такор» — 2:1; «Шахтер». — 
«Кайрат» — 1:1, «Динамо»
(Тбилиси) — «Динамо» (Киев) 
— 1:1, «Торпедо» (Кутаиси) — 
«Черноморец» — 2:0.

. Накануне московские дина
мовцы сыграли вничью с куй
бышевскими «Крыльями Сове
тов».

Турнирную таблицу по-преж- 
неМу возглавляют киевские ди
намовцы — 15 очков после 10 
встреч. Далее идут динамовцы 
Тбилиси — 13 очков после 10 
встреч, и динамовцы Москвы— 
тоже 13 очков, но после 9 мат
чей. I

(ТАСС). '

Упущенные возможности

ГАСТРОЛИ КУРГАНСКОГО 
ОБЛАСТНОГО ТЕАТРА ДРАМЫ

(в помещении драматического 
театра),

25 мая —  «Обуховке нужны чуда
ки».

Начало спектакля — в 19 час. 30 
мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Начальник Чу
котки» —  9-10, 11, 12-50, .14-40, 
16-30, 18-20, 20-10, 22.
Малый з а л '—  «Тигровая бухта»
—  10. 12. 14, 16. 18. 20, 22.
З ал  кинохроники —  «Друг Горь
кого— Андреева» — 10-40, 12-55,
15- 10, 17-25, 19-40. 21-55. «По
граничная зона», «Полимеры слу
жат человеку», «Народное искус
ство Сенегала» — 9-30, 11-45, 
14. 16-15, 18-30, 20-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —- «Начальник Чу
котки»— 9. Ю-50, 12-40, 14-30,
16- 20,' 18-10, 20, 21-50.
Зеленый зал —  «Начальник Чу
котки» —  11-20, 13-10, 15.

• 16-50, 18-40, 20-30, 22-20. Для 
детей — «Ключ» —  9-15, 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Вчера, сегодня, 
завтра» — 9-20, 11-15, 13-10,
Г^ФЗ, 17, 18-55, 20-50, 22-35.
Фильм для взрослых.
Малый зал — «Т,и):ровкя бухта»
—  13-10, 15-05, 17, 18-55, 20-50, 
22-35. Для детей — «Саипо» — 
9 -2 0 ,1 1 -1 5 .

«П И О Н ЕР»
«Школа грешников» — 18, 19-50, 
21. «Меня зовут Кожа» —  9-15, 
11, 12-45, 14-30, 16-15. 

«С И Б И Р Я К »
«Одни неприятности»—9, 10-40, 
12-20, 14, 15-40, 17-20, 19.
20-40, 22-20.

К И Н О Т Е А Т Р  
ГО РО Д С К О ГО  СА Д А  

«Одни неприятности» —  14, 16, 
18; 20, 22.

К Л У Б  Ж ЕЛ Е ЗН О Д О Р О Ж Н И К О В  
«Тигровая бухта» —  16, 18, 20,
22

' ДО М  К У Л Ь Т У Р Ы  1 
Э Н Е Р Г Е Т И К О В  

«Человек, которого я люблю» '— 
.17. 19, 21.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  Б  
Четверг, 25 мая

18.30. Журнал «Быт и томичи».
19.00. 04ер к «Первая путина». 19.05. 
Экран— школьникам. 19.45. Компози
тор Жюль Массне (1 25-летие со дня 
рождения). 20.10. Труженикам сель
ского хозяйства. 20.40. Новости.
21.00. «На голубой огонек». По про
сьбе телезрителей повторяется празд
ничная первомайская программа.

Томскому е м у  «Водстрой» требу
ются на постоянную работу: техни
ки-сантехники, техники-буровики,
слесари-сантехники, газоэлектросвар- 
щики, экскаваторщики, каменщики, 
плотники, рабочие на строительство, 
автоэлектрики, автослесари, шоферы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 81, телефон 
№ 2-33-24. ' 2 - 2

Проектный институт «Снбгипро- 
сельхозстрой»

ПРИГЛАШАЕТ
яа проектную .работу : инжене

ров и техников— строителей, сан
техников, электриков и сметчиков.

Здесь же нужен техник-геолог
на должность бурмастера.

Одиноким предоставляется бла- 
гоустроешое общежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3 (во дворе универма
га), телефон № 2-20-07.

Во вновь О'рга1низо(ваиный строи
тельный участок при Томском ав
тоуправлении требуются: мастера, 
начальник снабжения, рабочие 
строительных специальностей на 
временную и постоянную работу.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 117.

Горем-10 требуются: строитель
ные рабочие, путейцы, машинист и 
помощник машиниста на тепловоз, 
машинисты автокранов, бульдозе
ристы, экскаваторщики, инженеры 
и техник-строитель.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 22. 2 — 1

Томской ГРЭС-П срочно требу
ются: бульдозеристы, машинисты 
дизель-электрокрана, слесари, то
кари, электромонтеры, мотористы 
топливоподачи, грузчики, путевые 
рабочие.

Здесь же требуются: мастер по 
ремонтно-строительным работам, 
столяры, плотники и разнорабочие 
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск-21, ули
ца Шевченко, 44, отдел кадров.

2 - 2

Томский ордена Трудового Красного Знамени государст
венный университет имени В. В. Куйбышева объявляет,, что 
8 июня, в 18 часов, в аудитории № 17, на заседании объединен
ного межвузовского ученого совета состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата исторических наук; 

Н. А. Глущенко на тему; «Большевистская печать Дальнего 
Востока в годы первой русской революции 1905— 1907 гг.» и 
Е. И. Тимониным на тему: «Деятельность партийных орга
низаций Западной Сибири по усилению роли общеобразователь
ных школ в коммунистическом воспитании учащихся (1956— 
1961= гг.)».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета., j

Ректорат, партком, местком, 
коллектив механического фа
культета и НИИ ядерной физи
ки Томского политехнического 
института с прискорбием изве
щают, что после тяжелой и 
продолжительной болезни скон
чался старейший преподаватель

вымятнин
Михаил Иванович,

и выражают глубокое собо
лезнование семье и родственни
кам покойного.

Вынос тела — 25 мая, в 15 
часов, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Розы Люксем
бург, 57, кв, 1).

Томской базе «РосторгО'Дежда» S  
требуются: юрисконсульт, стар- g
ший кладовщик, товаровед, груз- S  
чик, отборщик. g

Обращаться; г. Томск, Набереж- Щ 
ная реки Ушайки, 8, телефон =  
№ 2-20-44. 3 — 1 Ш

22 тысячи зрителей увидели 
вчера хороший темповой фут
бол в течение... 45 минут. Имен
но первый тайм вселил в сердца 
болельщиков веру в серьез
ность намерений торпедовцев. 
Томичи сразу заиграли широко. 
Уже на 8-й минуте отлично «вы
стреливает» с 15 метров 
А. Ченцов, но мяч уходит ря
дом со штангой. Чуть-чуть опаз
дывает добить отскочивший от 
защитника мяч В. Ченцов на 
10-й минуте. Много и полезно 
перемещается по фронту атаки 
А. Лукьянович, но его хлесткие 
удары тоже неточны.

Вся первая половина игры 
проходит в настойчивых атаках 
нападающих хозяев поля, кото
рые были поддержаны полуза
щитой и даже защитниками — 
Ханиным и Ретинским. К сожа
лению, последние слишком ув
лекались, что дважды создава
ло бреши в обороне, хорошо ис
пользуемые нападающими пер
мяков. В один из таких момен
тов только решительность вра
таря «Торпедо» Бородина спа
сает томичей от гола.

Отсутствие игровой дисцип
лины в защите томичей стало 
особенно бросаться в глаза во 
второй половине игры, когда 
торпедовские нападающие, так 
и не утолив жажду гола, явно 
сдали и все реже стали входить 
в штрафную площадку гостей. 
Игра перешла в спокойное рус
ло, в основном в центре поля. 
На^тадающне обеих команд ча
сто бьют с дальних дистанций, 
но неточности ударов можно 
просто «позавидовать». На 68-й 
минуте В. Ченцов упускает еще 
одну возможность открыть 
счет, не дотянувшись головой до 
мяча буквально в трех метрах 
от ворот. Чувствуется, что хо
зяева поля устали в бесплод
ных атаках. Игра перемещается 
на половину поля томичей. Все 
чаще ошибаются защитники 
«Торпедо». Грубые ошибки в 
отборе мяча и полное отсутст
вие подстраховки крайних за
щитников центральными долж
ны были привести игру к пе
чальной для хозяев развязке.

Так это и случилось. На 73-й 
минуте игры нападающий го
стей Кириллов , легко обыгрыва
ет на краю Топчиенко, не под
страхованного товарищами, и 
под острым углом забивает мяч 
в ворота «Торпедо»; К чести 

«Звезды», после забитого мяча 
Команда продолжает атаковать 
и пытается увеличить счет. Тор
педовцы отвечают редкиМ|И 
контратаками, по большей ча
сти беззубыми. Время игры 
истекает. Торпедовцы Томска 
впервые в этом сезоне покида
ют свое поле побежденными.

Зрителям так и не удалось 
понять, по какому принципу бы
ла построена оборонительная 
линия торпедовцев. По рисунку 
это была скорее зонная защита, 

,,где крайние ; защитники вправе 
рассчитывать на подстраховку 
партнеров при отборе мяча. Нет 
подстраховки — расплата неза
медлительна. Так это и было, 
причем при заметном территю- 
рнальном преимуществе хозяев 
большую часть игрового време
ни.

Игра была вполне коррект
ной, чему во многом способст
вовала чёткая работа судейской 
бригады во главе с судьей рес- 
щФликанской категории Григэ- 
р'ишиным из Ангарска,

А. К У К У ЕВИ Ц К И И . 
судья республиканской 

категории.

Сообщаем результаты други* 
матчей чемпионата страны по фут
болу среди команд третьей под
группы второй гоуппы класса «.4», 
состоявшихся 23 мая: «Локомо
тив» ^Челябинск) —  «Политот
дел» (Ташкентская обл.) —  1:0; 
«Строитель» (Уфа) —  «Строи
тель» (Лш хабат) —  1:0; «Энерге
тик» (Душанбе) —  «Алга» (Фруи- 
зс)— 0:0; «Памир» (Ленинаба.т)— 
«Нефтяник» (Фергана) —  0:3;
«Кузбасс» (Кемерово) •— «Урал
маш» (Свердловск) —  0:2; СК А  
(Хабаровск) —  «Шахтер» (Кара
ганда) — 1:0; «Луч» (Владиво
сток) —  «Восток» (Усть-Камено
горск) —  1:0; «Иртыш» (О мск) 
—  СКА (Новосибирск) —  1:2.

(ТАСС).

Чемпион:  С пасибо тренеру

МЕНЯЮ благоустроенную двух- S  
комнатную квартиру в г. Магни- S  
тогорске на равноценную квартиру S  
в г. Томске. S

Обращаться: г. Томск-27, улица Э  
Первомайская, 153, к Найдич, в S  
любое время. в

-------------------------------------------------------------  ^

г. Томск, типография № 2 «Крас- s
зе знамя», Sвое знамя», 

К 3 0 1 2 5 8 , Заказ; Ms 2446.

В Минске закончилось пер
венство Европы по классиче
ской борьбе. Золотую медаль 
чемпиона в среднем весе завое
вал бывший студент Томского 
политехнического института, 
ныне военнослужащий, мастер , 
спорта Александр Юркевич.' 
Сразу же после соревнований 
новый чемпион Европы пос
лал телеграмму ь Томск. Она 
гласила; «Томск, ТПИ, Сёлетни- 
кову. Искренне благодарю Вас 
и поздравляю».

Заслуженный тренер Р С Ф С Р

Иван Мефодьевнч Селетников 
был первым наставником Юрке- 
вича на спортивном пути. И.мен- 
но под его̂  руководством он за
воевал звание мастера спорта 
СССР. И вот сейчас спортив
ная закалка, которую Алек
сандр получил в Томске, возве
ла ' его на европейский пьеде
стал почета.

П. А Н ТО Н О В.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,
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